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Ce nouveau numéro de notre magazine est 
riche de grandes nouvelles pour Istres.

L’annonce de l’arrivée du complexe sportif de 
football en salle porté par Zinédine Zidane 
tout d’abord. Son choix souligne à la fois 

l’attractivité de notre territoire sur le plan économique et le caractère 
sportif de la commune. L’arrivée du Z5 signifie aussi une nouvelle offre de 
loisirs pour les istréens. 

Autre annonce, celle de la concrétisation du forum des Carmes. Le 
nouveau projet que nous avons retenu propose toujours la combinaison 
d’un parking souterrain, désormais construit, de surfaces commerciales, 
d’espaces tertiaires et de logements. L’objectif poursuivi est toujours le 
même : dynamiser durablement notre centre-ville, améliorer son offre 
commerciale, créer des espaces de vie et de promenade. Le temps 
précieux perdu au démarrage a considérablement retardé le projet. Mais 
ces avatars sont aujourd’hui derrière nous. 

Avancer, c’est aussi proposer des services publics municipaux au plus 
près des besoins des istréens. Les grands projets et les investissements 
ne doivent pas faire oublier combien nous sommes investis dans le 
quotidien de la vie de la commune : propreté, voirie, sécurité... et 
combien nous sommes attachés à offrir à tous les meilleures conditions 
d’épanouissement par le sport, les loisirs, la culture... Autant de domaines 
salués par les nouveaux istréens, venus s’installer récemment dans notre 
ville ou s’y réinstaller...

Ce magazine leur donne la parole. L’occasion de mesurer combien il fait 
bon vivre ici ; l’occasion de “se mesurer“ au regard de ces nouveaux 
istréens à qui nous souhaitons tous la bienvenue.

François BErnarDini
mairE D’istrEs

“Istres avance, résolument tournée vers son avenir.“
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Ils ont quitté la ville où ils vivaient, pour venir s’installer à Istres, que ce soit pour des raisons professionnelles, 
au moment de la retraite, pour se rapprocher de leur famille, ou tout simplement par envie. Toutefois, il n’est pas 
toujours facile de faire ses marques en territoire inconnu et de se  reconstituer un cercle d’amis. 
S’installer dans une nouvelle ville est toujours une expérience délicate. Néanmoins, Istres met un point d’honneur à 
favoriser l’adaptation des nouveaux venus et organise une cérémonie d’accueil, afin d’aider les nouveaux arrivants à 
s’intégrer dans leur environnement. Il s’agit surtout de tisser un lien social entre eux et les habitants déjà implantés.
Pour faciliter leurs recherches, les nouveaux habitants reçoivent un guide d’informations et de conseils pratiques, 
pour tout savoir sur l’éducation, les écoles, les centres de loisirs, sur les équipements de la ville et les démarches 
administratives. L’objectif, montrer ce que la ville peut leur offrir et les familiariser avec leur nouveau cadre de vie.

Nouvelle ville, 
nouvelle vie

ils s’installent à istres

Christophe Cassany
Originaire de la région, Christophe Cassany,
est chef de cuisine au lycée Latécoère. 
D’abord passé par Lyon, Saint-Etienne, 
Paris, Cagnes-sur-mer, il est Istréen 
depuis août 2015.

Comment la ville d’Istres 
s’est retrouvée sur votre 
parcours ?
Christophe > J’ai atterri à Istres suite à une mutation 
professionnelle, mais j’avais déjà une petite idée de la 
ville avant de venir, éclairée par des amis originaires 
d’Istres. La première chose qu’ils m’avaient alors confié, 
c’est qu’il y a beaucoup de choses faîtes en faveur des 
enfants. Notamment en terme d’infrastructure, d’activités 
sportives et culturelles ! Et c’est vrai j’ai été sensible à 
cet environnement ayant moi même, deux enfants. 
Avec “ma plus grande“ on a participé par exemple à la 
grande chasse au trésor et elle a également pu faire du 
poney pendant les vacances par l’intermédiaire de l’Office 
de Tourisme et à des prix attractifs. Pour autant du fait de 
mon emploi du temps personnel assez chargé il me faudra 
plus de temps pour mieux connaître la ville sous tous 
angles de vue. 

Avez vous relevé d’autres 
éléments de caractère 
de la vie istréenne ?
Christophe > Ce qui m’a également interpellé 
ce sont les efforts fournis par la municipalité pour 
communiquer les rendez-vous, activités, manifestations 
l’information circule bien. Mais ce qui m’a frappé en 
premier lieu, c’est la sérenité de vie qui règne à Istres.  
Du côté du centre-ville, malgré un manque d’offres 
commerciales, j’ai apprécié tout particulièrement les 
Halles de l’Olivier. J’ai moi même tenu des commerces 
dans le temps autour de ma passion culinaire et ça ne 
m’aurai pas déplu de le revivre dans un tel cadre.

Pourquoi ce retour à Istres et comment 
vivez-vous ces retrouvailles?
noëlle > Les études, le travail, la vie, ont fait que mon parcours s’est 
construit un temps ailleurs. Après mes études à Marseille, j’ai rejoint la région 
parisienne de 2008 à 2015. Et puis après la naissance de Lisa, on a fait le choix 
de revenir dans le sud et de se rapprocher de ma famille.
Avec un regard aujourd’hui plus mature, on se rend compte qu’à Istres on a 
un sacré cadre de vie. D’ailleurs, quand des amis viennent nous voir, ils sont 
eux-mêmes étonnés par la nature, les boutiques, l’offre culturelle très riche, le 
nombre de manifestations. Pour avoir vécu dans 4 ou 5 villes, je reste surprise 
de la richesse et de la montée en puissance de l’offre qui s’adresse à tous.“

En terme de service public lié 
à la petite enfance, comment 
se sont déroulées vos démarches ? 

noëlle >J’ai reçu un très bon accueil, et on a pu avoir une assistante 
maternelle. En plus, Lisa en compagnie de l’assistante maternelle, se retrouve 
une demi-journée au Multi-Accueil-Familial “Les Petites Frimousses“. Elle 
partage ainsi avec d’autres enfants un nouvel environnement stimulant qui 
participe à l’apprentissage de la vie en collectivité. Ce cadre qui s’offre à elle, 
nous rassure aussi en tant que parents.“

La qualité du cadre de vie revient 
souvent dans les propos des nouveaux 
istréens, portez-vous ce même regard ?
noëlle > Bien évidemment et c’est pour partie une des raisons de notre 
retour à Istres ! Même si de courtes visites de la famille me permettaient de 
garder un lien avec la ville, c’est à mon retour que j’ai pu mesurer l’évolution, 
l’embellie, avec les plages réaménagés entre autres. Et finalement j’ai 
redécouvert la beauté des lieux, du centre-ancien, les étangs, la nature 
accessible. Un environnement dont je ne me rendais plus compte quand je 
vivais ici à l’époque. 

noëlle Mora 
Partie de la ville en 1998, Noëlle, son conjoint et 
Lisa leur fille, sont convaincus depuis leur retour 
à Istres, d’avoir fait le bon choix.
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La relève est assurée, 1er Conseil Municipal des Jeunes 

Un ordre du jour se profile déjà pour la prochaine pour la commission du 2 mars 2016 :
Les idées retenues par vote : 
- Une journée sans voiture, vélib’...
- La ville d’ Istres et son Port des Heures-Claires propres.
- L’amélioration du tri sélectif, l’aménagement de pistes cyclables et le co-voiturage.
- Pour l’environnement, l’amélioration de la qualité des eaux de l’étang de Berre, ainsi que la 
prévention des algues polluantes.
- Bien entendu, participer aux choix des programmations festives destinées à la jeunesse et la 
mise en place dans tous les collèges de boites à idées sur chaque thématique.

Sous la présidence du Maire François Bernardi-
ni, de Nicole Joulia 1ère adjointe et conseillère 

départementale et de tous les élus, s’est tenu le 
samedi 9 janvier 2016, le premier conseil munici-
pal des jeunes (CMJ) à l’Hôtel de Ville.
Occupant les sièges de leurs aînés, 48 adoles-
cents (24 titulaires et 24 suppléants, à parité filles 
et garçons) élus par leurs pairs au sein des quatre 
collèges de la ville (Savary, Coutarel, Daudet et 
Pasteur, classes de 5ème et 4ème), se sont installés 
dans l’hémicycle.
Ainsi les jeunes conseillers, investis de leurs 
nouveaux pouvoirs d’élus, ont évoqué “séance 
tenante” leurs projets :
Les aménagements citadins et citoyens à dévelop-
per, tels le travail avec les personnes handicapées, 
les rencontres intergénérationnelles, l’adaptation 
du mobilier urbain, le développement durable, la 
nutrition. Il faut également développer l’appren-

tissage des gestes de premiers secours, la créa-
tion d’un mur d’expression et aussi celle d’un lieu 
“arcade/jeux numériques”. La question des pistes 
cyclables est également très importante pour 
l’avenir et l’environnement. Le CMJ est l’oppor-
tunité pour ces adolescents de découvrir les per-
sonnes et les institutions qui travaillent au service 
de la commune d’Istres, et de ses habitants. C’est 
aussi une expérience enrichissante pour le travail 
en équipe, la prise de parole en public, le débat 
collectif, le rapport aux autres.
De fait, il y aura trois commissions (environne-
ment, citoyenneté, tourisme) qui se réuniront 
une fois le mercredi tous les deux mois, et deux 
réunions plénières par an, avant de présenter au 
conseil municipal, en fin d’année, le bilan de cette 
expérience démocratique. Les collégiens devront 
ainsi travailler sur tous les sujets pour construire 
la ville qu’ils imaginent pour leur futur, dans un 

esprit de partage, de bien vivre ensemble, d’inté-
rêt général et de laïcité. Céline Camoin, conseillère 
municipale chargée de la jeunesse, et Joris Lam-
bert, directeur de la Maison du Citoyen, piloteront 
ce nouveau conseil dont l’existence est reconnue 
par l’État en la personne de Jean-Marc Senateur, 
sous-préfet de la circonscription d’Istres, qui rece-
vra prochainement ces nouveaux acteurs de la vie 
publique. Les jeunes conseillers ont reçu en fin de 
séances des cadeaux de bienvenue offerts par la 
ville (livre, badge, bracelet, etc.), avant la tradi-
tionnelle photo de famille qui a clôturé ce premier 
conseil municipal des Jeunes.
“Ce conseil et votre ville sont le prolongement 
d’une grande famille dans laquelle nous vivons, 
et peut-être que, parmi vous, il y a le futur maire 
de la commune”, a conclu le Maire François 
Bernardini. n

Les élus du 
conseil municipal 
des jeunes
n  Collège Élie-COUTAREL
CANEVET Morgane, GIBERT Lucie , 

HARY Inès, BOSIO Jérémy, LAÏMECHE 

Amor, LE BERRE Thomas, CAPPELLO 

Carla, CORTES Pauline, LE BERRE 

Audrey, DORETTI Emeric, GIL Ethan, 

GOUGAM Idriss

n  Collège Alphonse-DAUDET
AYARI Chanese, BENHASSOU Shainez, 

FINO Maelyss, LEBOUACHERA 

Zakaria, MARTINI Lucas, NIAL Walid, 

AYARI Shiryn, HUSSEIN Jylane, M’ZALA 

Syriane, BEN BIBI Issam, HAMMAMI 

Mohamed, SEMAR Brahim

n  Collège Louis-PASTEUR
DECOMBIS Jade, LALAUZE Anouck, 

LEMERCIER Clara, BRENET Antoine

BOUSQUET Ruben, RAYMOND Hugo, 

CONESA Syrine, DRID Alyssia, 

FORTIN Sacha, LAID Ali, MIRA Pablo, 

PINGUAUD Allan

n  Collège Alain-SAVARY
BARBACHI Inès, GIDRON Justine, PETIT 

Margot, BLAYA Thomas, SAAIDIA Djibril

ZOUAOUI Nourredine, ATTIA Clara, 

GIORDANO Marine, RAPHET Anoa, 

BESSONE Lorenzo, MARIN-LAMELLET 

Paul, VICENTE Evan
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ThéâTre ❙ La compagnie de théâtre mnémosyne propose du 25 au 27 février (haLL 233), d’entremêLer Les arts … pour mettre en 
Lumière Les seniors, en partenariat avec istres temps Libre evasion (itLe), La pLateforme art soLidaire et L’ateLier “Les créatifs“.

“Expo spectacle ou spectacle expo, 
le rendez-vous “Nos Vieux“ initié 

par Mnésosyne est un mélange des 
genres. Lectures, sketches, anecdotes, 
expos et photos s’entrecroiseront en 
un seul lieu, le hall 233. Sur un mur 
d’images réalisé par l’atelier photo 
d’ITLE, mais également avec des 
peintures réalisées par les artistes 
de la plateforme Art solidaire et son 
atelier “Les Créatifs“.  Les toiles seront 
inspirées par l’écoute de voix et propos 
de seniors, enregistrées sur une bande 
sonore. D’autres créations picturales 
proviendront de l’atelier peinture d’ITLE 
sur le thème : “comment vivons-nous 
notre retraite ?“. Autant d’initiatives 
pour un regard moderne sur le 3e âge, et 

pour mettre en valeur leur expérience de 
la vie, leur énergie, leurs compétences. 
Les membres à l’origine de la création en 
2010 de Mnémosyne, Elisabeth Veruni, 
Nicole Matias, Agnès Frezal, Elisabeth 
Baudet ont été rejoints depuis quelques 
temps par Alain Fino et Quentin Gourillon. 
Une équipe renforcée qui développe une 
vision à part du théâtre en associant 
à chaque pièce plusieurs partenaires 
d’univers différents. S’il est un mot pour 
qualifier Mnémosyne c’est certainement 
le partage. Partage de la passion, des 
genres, de projets communs, pour 
donner toujours plus d’écho, faire naître 
l’étonnement et l’interrogation à chacun 
des rendez-vous. n

Théâtre et arts visuels : 
les seniors au cœur du sujet  

bande-dessinée ❙ samedi 27 et dimanche 28 février, La haLLe poLyvaLente accueiLLera Le deuxième du festivaL aérobd orga-
nisé par L’association du même nom.

Cet événement met en lumière la diver-
sité des arts autour de l’aéronautique et 

permet au plus grand nombre, passionnés 
comme curieux, de faire découvrir l’art de 
l’aviation sous de multiples formes.
Pour cette édition, les organisateurs ac-
cueillent une quarantaine d’auteurs de 
bandes dessinées, d’artistes peintres, de 
designers, de graffeurs spécialisés aéro, de 
maquettistes et de photographes avec tou-
jours la possibilité de les rencontrer et repar-
tir avec un dessin original dédicacé sur son 
album.

Ce festival unique dans le grand sud de la 
France est de portée internationale de par la 
venue d’auteurs emblématiques des séries 
Buck Danny (Francis Bergése et Jean-Michel 
Arroyo), Tanguy et Laverdure (Renaud Gar-

reta, Jean-Claude Laidin, Frédéric Toublanc) 
pour ne citer qu’eux. Ils seront en compagnie 
d’artistes qui représenteront l’Espagne avec 
Vicenç Villagrasa et Rafa Sandoval, la Bel-
gique avec Philippe Jarbinet et Barly Baruti, 
la Suisse avec Jean-Claude Laidin, l’Italie 
avec Frédéric Valante et la Bosnie avec Milo-
rad Maza. 
Le festival présentera une exposition excep-
tionnelle des œuvres de Yves Thos, affichiste 
de renom, à qui l’on doit des affiches de 
films tels que L’homme de Rio, Les 4 mer-
cenaires, Et Dieu créa la femme, ainsi que 
quelques James Bond. Il a également illustré 
les couvertures de bandes dessinées telles 
que Tanguy et Laverdure, Barbe rouge et Bob 
Morane dans les années 60. L’exposition 
proposera également une série de peintures 
réalisées par Evguenii Ponomarev, illustra-

teur de la Légion Etrangère. Pour le  plaisir 
des plus jeunes, Jean-Luc Garrera, le dessi-
nateur de la série Droit au but sera présent. À 
noter également parmi les invités, le scéna-
riste istréen Christophe Cazenove (Les gen-
darmes, Les pompiers, Les sisters, Les petits 
mythos…), les dessinateurs William (Les 
sisters) et le dessinateur istréen Luc Brahy 
(Les champs d’azur) qui a réalisé l’affiche du 
festival. 
Cette année, de nombreuses animations 
seront proposées en marge des rencontres 
avec les dessinateurs : ateliers maquillage, 
origami, body painting, mais également 
concerts les Satin doll sisters (jazz des an-
nées 40) vendredi soir et The Fucks (rock) 
samedi. n
Tarif 3 € (gratuit – 18 ans) - http://aerobd-istres.fr/

Le 9ème art s’envole

MnéMosyne eT 
“Le ciMeTière des éLéphanTs“

La troupe investie le 19 mars la scène 
de l’Espace 233 à 21h pour la pre-
mière du “Cimetière des éléphants“ 
de Jean-Paul Daumas. L’histoire 
de dames retraitées, coquettes 
qui s’inventent un passé glorieux 
jusqu’au jour où arrive Fernande, un 
personnage étrange et troublant. Des 
échanges corrosifs, des situations 
invraisemblables, émouvantes et 
farfelues au service d’une réflexion 
douce-amère sur un sujet de société. 
Un rendez-vous organisé dans 
le cadre de la saison “théâtre en 
liberté“.

chapeLLe sainT-suLpice ❙ La viLLe d’istres a accueiLLi du 3 au 25 février, une déLégation de sept artistes, peintres et 
scuLpteurs, issus de quatre pays européens, et principaLement d’itaLie qui ont exposé Leurs œuvres à La chapeLLe saint-suLpice . invités 
par danieL Zanca, Le créateur des “oursins fLottants“ que L’on peut admirer sur L’étang de L’oLivier. 

C’est en présence de Daniel Zanca, et des 
artistes qu’a eu lieu le vernissage de 

l’exposition “la poésie des émotions“  dans le 
somptueux écrin de la chapelle Saint-Sulpice, qui 
affichait complet.

“L’espace poétique que crée à elle seule la chapelle 
Saint-Sulpice et le plan d’eau qu’elle domine, la 
rencontre avec le critique poète Pino Bonanno et 
son groupe d’artistes invités, mettent en lumière 
la volonté que nous avons de renouer le dialogue, 
de provoquer la rencontre et de faire émerger les 
essentiels de nos respectives visions du monde. 
Les Oursins flottants annonçaient la promesse 
d’un nouveau monde, c’est avec la “poésie des 
Emotions“ que la première étape semble se 
dessiner. Je tiens à remercier l’ensemble des 
personnes facilitatrices de ce projet qui séduira, 
je l’espère, la plupart d’entre vous. En ce qui me 
concerne, j’ai toujours le sentiment qu’il faut 
aller au-delà de la ligne d’horizon pour découvrir 
l’Autre“, souligne l’artiste peintre Daniel Zanca. 
De son côté un des artistes invités Pino Bonanno 
a profité de l’occasion pour s’exprimer sur 
l’exposition en cours : 
“L’art est un mouvement qui traverse l’homme… 
Les mouvements ne traversent pas toujours la 

conscience, parfois quelque chose arrive en  nous 
et nous le recevons à travers nos sens ou notre 
“coeur“, “la perception” que nous appelons 
“émotion”,  plus étroitement. 
L’art a une fonction forte et importante : révéler 
l’être et révéler le rapport qu’il a avec le monde, 
avec les autres… Les émotions qui émergent 
avec l’art,  habillent souvent les tissus du passé, 
en donnant vie à cet enfant intérieur qui est en 
chacun de nous et qui a ainsi l’opportunité de se 
présenter et de prendre forme….
L’émotion est une condition intérieure qui naît 
dans la profondeur et la vibration de notre corps : 
un nœud dans la  gorge, une étreinte à la poitrine, 
un frisson qui nous parcourt, une accélération des 
battements cardiaques, un souffle court. Il est un 
déplacement, une secousse,  quelque chose en 
nous qui s’ en extirpe… Depuis toujours, l’art est le 
moyen par excellence pour exprimer les émotions, 
il implique l’imagination et l’expression du corps  
plutôt que les capacités verbales, intellectuelles 
ou rationnelles. En effet, les sentiments, “les 
états d’âme” ne sortent pas sous l’aspect de la 
voix seulement, mais aussi du geste et du regard. 
L’art a toute la force en définitive, de représenter, 
de toutes les manières possibles“ la poésie des 
émotions“. n

La poésie des émotions 

arTisTes 
inviTés 
Valentina Angeli (peintre), 
Romeo Battisti (peintre), 
Pino Bonanno (peintre), 
Edmund Muczko (peintre), 
Michael Oberlik (peintre),
Ylli  Plaka 
(cérasmiste-sculpteur), 
Bojan  Sumonja (peintre) 
et Daniel Zanca 
(peintre, sculpteur et  désigner).

CHAPELLE SAINT-SULPICE
Chemin de Tivoli
étang de l’Olivier
courrieL > mediation.svilette@istres.fr
✆ 04 42 55 50 83

Accueil du public (entrée libre)
Visites gratuites sur rendez-vous.
Fermée les jours fériés 
et lors du montage d’expo.
Accueil des scolaires et des groupes 
sur rendez-vous ✆ 06 33 41 44 61
Du 21 octobre au 19 mars 
> du lundi au dimanche 
9h30/12h30 - 14h/18h
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Après Aix-en-Provence et Turin 
(Italie) le concept de centre 

sportif pour tous, porté par Zinédine 
Zidane sera bientôt une réalité à 
Istres.
 
En effet, fin janvier François Bernar-
dini, Maire d’Istres a signé avec Lila 
Zidane et Robert Sichi, associés et 
cogérants de la société Zidane Sport 
Concept et porteurs du projet “Z5“, 
un compromis de vente d’un terrain 
d’un peu plus de 10 000 m2, situé à la 
plaine des sports René-Davini.

“Je suis  heureux de voir Istres asso-
ciée à ce beau projet développé par 
la famille Zidane, formidable marque 
de reconnaissance pour notre ville 
dans laquelle le sport est un véritable 
art de vivre. L’implantation du “Z5“  à 
la plaine des sports René-Davini, l’un 

des plus beaux centre tennistique du 
Sud-Est, complète cet équipement de 
grande qualité au service du sport“, a 
souligné le Maire. 
 
Les porteurs du centre “Z5“ ont expli-
qué que c’est l’attractivité et le dyna-
misme de la ville qui les a poussé à 
ce choix, et le site de la plaine des 
sports René-Davini.
“Nous connaissions le territoire et 
Istres comme ville sportive. Lorsque 
nous sommes venus voir le terrain, 
situé près de la plaine des Sports Da-
vini, ce fut un véritable coup de cœur. 
Grâce à ce projet et notre savoir-
faire nous souhaitons apporter une 
offre supplémentaire. 
À travers une démarche esthétique 
cohérente de la structure et de son 
fonctionnement, nous nous asso-
cions d’une certaine façon au dyna-

misme de la ville. Il y a également 
un volet social, culture de la famille 
Zidane, puisque des tarifs préféren-
tiels permettront à des associations, 
centres sociaux, de pouvoir accéder 
à la structure.“ s’est exprimé Robert 
Sichi.

 Le “Z5“ istréen, construit sur le mo-
dèle architectural de celui d’Aix-en-
Provence sera entièrement consacré 
au foot à 5. Le centre sera composé 
d’un bâtiment de 2800m2 qui accueil-
lera quatre terrains couverts et un 
bâtiment avec vestiaire et restau-
ration. Le site pourra également 
accueillir une extension avec deux 
terrains de football extérieurs. n

Coût du projet > 3 millions d’euros investis 
par le porteur du projet.
Ouverture au public au printemps 2017.

Z5 s’installe à Istres

©Christophe Gulizzi - Lisa Ricciotti

Photo ci-contre : François Bernardini, Maire d’Istres a signé le compromis de vente en présence de Brigitte Caldin, conseillère municipale, chargée des associations sportives, 
Lila Zidane et Robert Sichi, associés et cogérants de la société Zidane Sport Concept et porteurs du projet Z5.
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Le projet du Forum des Carmes, en cœur 
de ville, connaît une nouvelle étape et se 
concrétise. Il prévoit, depuis qu’il a été initié 
en 2008, la combinaison d’un parking souter-
rain, de boutiques, d’une grande surface et 
de logements. Ce projet, stratégique pour le 
centre ville, a connu quelques “péripéties“ 
qui au regard de ce qui se fait ailleurs, dans 
ce même type de dossier, ne sont pas excep-
tionnelles. En effet, il faut compter 10 ans en 
moyenne pour qu’un projet aussi important 

et structurant que celui-ci voit le jour et 
nous y sommes !
Début février, François Bernardini, maire 
d’Istres, a signé avec la société Kaufman 
& Broad, représentée par monsieur Marc 
Speisser, un projet d’accord qui sera sou-
mis au prochain conseil municipal. Cette 
signature est le préalable indispensable 
pour engager, après obtention du permis 
de construire, les travaux du Forum des 
Carmes.

contexte défavorable au commerce de centre ville 
n’ont pas été levées à la date de fin de la promesse 
de vente, le 31 octobre 2015.
Deux nouvelles propositions ont été faites avec des 
projets plus conformes aux attentes actuelles. C’est 
le groupe Kaufman & Broad, qui a finalement été 
retenue.

Il s’agit donc bien 
d’un investissement privé ?
Oui, le coût de la réalisation du Forum des Carmes tel 
qu’il est présenté aujourd’hui est entièrement assumé 
par le promoteur sur des fonds évidemment privés.

En quoi consiste le projet 
qui a été retenu ?
Le projet de Kaufman et Broad prévoit 7100 m2 de 
locaux commerciaux et tertiaires et  7000 m2 de 
logements répartis de la manière suivante :
•   Une grande surface de 2500 m2

•   Une surface commerciale de 1900 m2 pouvant être 
divisée en plusieurs boutiques 
•   Un espace tertiaire (c’est à dire ni commercial ni 
habitation) de 2700 m2

•   Environ 130 logements en accession à la propriété

Quelles seront les enseignes 
qui vont s’y installer ?

La commercialisation des surfaces commerciales a 
évidemment déjà commencé. L’opérateur dévoilera 
les noms des enseignes retenues lorsqu’elles auront 
signé leur engagement et nous pourrons alors les 
communiquer aux Istréens.

Quelles sont les prochaines 
étapes ?
Le dépôt du permis de construire (prévu le 29 février 
2016) dont l’obtention purgée de tout recours est 
nécessaire pour confirmer la vente. En espérant qu’il 
n’y ait pas à subir de nouveaux recours, les travaux 
pourraient commencer dès le dernier trimestre 2016.

Le Forum des Carmes,   une réalité qui prend forme

Pourquoi le projet a-t-il été 
retardé ?
C’est la conjugaison de deux phénomènes qui est 
à l’origine du retard pris dans la mise en œuvre 
du Forum des Carmes : d’une part le contexte de 
recours qui n’est pas propice pour des investisseurs 
à anticiper des engagements sur les procédures 
(cinq recours gracieux et deux recours contentieux, 
la totalité de ces recours émanant des mêmes 
personnes qui s’opposaient au projet) et d’autre part 
le contexte économique. La crise, qui a débuté en 
2008, a été fortement ressentie ici en 2009/2010/2011. 
Elle a évidemment eu un impact sur le premier 
promoteur retenu (RMB) qui, avec son partenaire 

investisseur (MAB) avait perdu le bénéfice du 
compromis en raison d’une action devant le Tribunal 
Administratif contre le déclassement du parking 
souterrain. Déclassement pourtant indispensable 
pour vendre un bien public à un privé. En décembre 
2012, ce recours a été retiré par ses auteurs... sept 
jours après la fin de validité du compromis. La vente 
n’ayant pu se réaliser, RMB Europe et son partenaire 
ont jeté l’éponge.

Que s’est-il passé ensuite ? 
Le projet était-il abandonné 
par la ville ?
Non, malgré ces péripéties, la volonté de la 
municipalité était de poursuivre et de mener à 

terme ce projet structurant pour le centre ville. 
Tout d’abord en construisant elle-même le nouveau 
parking souterrain au dessus duquel sera implanté 
le Forum des Carmes. Un investissement qui sera 
aussi à terme une source importante de revenus 
pour la collectivité. Cette action forte et volontariste 
a permis d’attirer d’autres investisseurs. Dans un 
premier temps, RMB Europe a conservé le projet 
avec un nouveau partenaire : SOGEPROM (filiale 
de la Société Générale). Un nouveau contrat a été 
signé en septembre 2013, sur les mêmes bases, mais 
avec l’acquisition des places de stationnement pour 
les logements construits (la ville étant désormais 
propriétaire du parking). Les conditions suspensives 
de commercialisation trop restrictives dans un 

Le Forum en questions 

istres magazine ❙ page 23istres magazine ❙ page 23

istres mag n°280 

initiatives 

istres magazine ❙ page 22

istres mag n°280  

SOMMAIRE



21 janvier 2016

Le Prépaou  en fête
Le centre social des Quartier Sud 
a voulu marquer la nouvelle année 
par l’opération “Bonjour 2016“. 
Une après-midi entière dédiée au 
cirque et à diverses animations, qui 
s’est terminée par une dégustation 
de galettes des rois concoctées 
par les bénévoles du centre social.
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30 et 31 janvier 2016

Festival du jeu  
Pour cette nouvelle édition 
du festival, la halle polyvalente
a été investie deux jours 
durant par des joueurs 
de tous âges.
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Du 29 janvier au 7 février 2016

Festival des Élancées
Dans le cadre du festival des Élancées, 
le spectacle “Happy manif“  s’est déplacé 
hors les murs. C’est dans l’art zoo 
que les participants ont déambulé casque 
sur la tête dans une expérience nouvelle interactive.
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Après Aix-en-Provence et Turin 
(Italie) le concept de centre 

sportif pour tous, porté par Zinédine 
Zidane sera bientôt une réalité à 
Istres.
 
En effet, fin janvier François Bernar-
dini, Maire d’Istres a signé avec Lila 
Zidane et Robert Sichi, associés et 
cogérants de la société Zidane Sport 
Concept et porteurs du projet “Z5“, 
un compromis de vente d’un terrain 
d’un peu plus de 10 000 m2, situé à la 
plaine des sports René-Davini.

“Je suis  heureux de voir Istres asso-
ciée à ce beau projet développé par 
la famille Zidane, formidable marque 
de reconnaissance pour notre ville 
dans laquelle le sport est un véritable 
art de vivre. L’implantation du “Z5“  à 
la plaine des sports René-Davini, l’un 

des plus beaux centre tennistique du 
Sud-Est, complète cet équipement de 
grande qualité au service du sport“, a 
souligné le Maire. 
 
Les porteurs du centre “Z5“ ont expli-
qué que c’est l’attractivité et le dyna-
misme de la ville qui les a poussé à 
ce choix, et le site de la plaine des 
sports René-Davini.
“Nous connaissions le territoire et 
Istres comme ville sportive. Lorsque 
nous sommes venus voir le terrain, 
situé près de la plaine des Sports Da-
vini, ce fut un véritable coup de cœur. 
Grâce à ce projet et notre savoir-
faire nous souhaitons apporter une 
offre supplémentaire. 
À travers une démarche esthétique 
cohérente de la structure et de son 
fonctionnement, nous nous asso-
cions d’une certaine façon au dyna-

misme de la ville. Il y a également 
un volet social, culture de la famille 
Zidane, puisque des tarifs préféren-
tiels permettront à des associations, 
centres sociaux, de pouvoir accéder 
à la structure.“ s’est exprimé Robert 
Sichi.

 Le “Z5“ istréen, construit sur le mo-
dèle architectural de celui d’Aix-en-
Provence sera entièrement consacré 
au foot à 5. Le centre sera composé 
d’un bâtiment de 2800m2 qui accueil-
lera quatre terrains couverts et un 
bâtiment avec vestiaire et restau-
ration. Le site pourra également 
accueillir une extension avec deux 
terrains de football extérieurs. n

Coût du projet > 3 millions d’euros investis 
par le porteur du projet.
Ouverture au public au printemps 2017.

Z5 s’installe à Istres
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©Christophe Gulizzi - Lisa Ricciotti

Photo ci-contre : François Bernardini, Maire d’Istres a signé le compromis de vente en présence de Brigitte Caldin, conseillère municipale, chargée des associations sportives, 
Lila Zidane et Robert Sichi, associés et cogérants de la société Zidane Sport Concept et porteurs du projet Z5.
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 En janvier, sept cérémonies des vœux 
du maire et du conseil municipal aux 
Istréens, ont permis de réaffirmer les projets 
structurants qui engagent la ville et ses 
habitants dans une perpespective d’avenir 
et de “Bien vivre ensemble“. Ces vœux de 
proximité dans les quartiers en présence des 
élus, ont permis au maire d’Istres François 
Bernardini de revenir sur les drames qui ont 
touché la France, pour rappeler la nécessaire 
fraternité, l’éviction des amalgames, le 
besoin de cohésion “…pour continuer à vivre 

unis et citoyens…“, s’est exprimé le maire. 
Dans son allocution, il a évoqué les projets 
en cours qui engagent le futur de la ville, 
comme le pôle aéronautique “prometteur 
d’emploi pour nos jeunes demain… un projet 
majeur dont nous espérons les premiers 
effets à partir de 2020.“ En s’appuyant aussi 
sur des relais de formations performants 
locaux comme le CFAI, l’AFPA, le pôle emploi 
implanté au cœur des quartiers sud. Une 
rencontre avec les Istréens pour réaffirmer 
l’état d’esprit des projets de la ville définis 
et raisonnés “en fonction du meilleur profit 

pour la population…“, avec la volonté de 
moderniser le service public pour répondre 
toujours mieux aux attentes et besoins des 
habitants. Enfin toujours parmi les projets 
structurants, le forum des Carmes devrait 
prochainement se dévoiler un peu plus, 
comme l’extension du port des Heures-
Claires, le futur pôle mère-enfant... “Les 
réalisations et anticipations de l’avenir sont 
des éléments déterminants qui montre la 
faculté d’une ville à prendre en main son 
destin pour offrir toujours plus de confort à 
sa population“. n

VŒUX DU MAIRE ET DU CONSEIL MUNICIPAL
DES VŒUX FRATERNELS TOURNÉS VERS L’AVENIR 
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 La diversité des missions 
d’intérêt général, l’engagement, 
le travail en équipe, apprendre 
des autres, apprendre de soi, 
prendre confiance… sont autant 
d’éléments qui ont conduit Théo, 
Charlène, Lorène, Célia, Olfa, Safa 
et Dényl à intégrer le service civique 
volontaire. Mercredi 2 décembre, 
François Bernardini, maire d’Istres, 
Nicole Joulia, 1ère adjointe déléguée 
à la Politique de la ville et Gilbert 
Ferrari, conseiller municipal, chargé 
des finances et de l’économie, 
les ont accueillis dans la salle du 
conseil municipal. Chacun des 
jeunes volontaires à tour de rôle, 
a pu se présenter, expliquer ses 
motivations et livrer ses premières 
impressions en tant qu’acteur 
citoyen. n

SERVICE CIVIQUE
JEUNES, VOLONTAIRES ET CITOYENS 

CONSEILS DE QUARTIERS
LES QUARTIERS AVANCENT 

 Les conseils de quartiers organisés 
en décembre dernier et présidés par le 
maire François Bernardini, ont permis 
une fois de plus de faire le point sur les 
travaux engagés. L’occasion d’évoquer 
les grands axes de développement, 
d’aménagements, de grands travaux, 
projets structurants et de rénovation 
qui vont dans le sens de l’amélioration 
du cadre de vie des Istréens et des 
Entressennois. Parmi les points à l’ordre 
du jour, la mise en place du conseil 

citoyen, du conseil municipal des jeunes, 
de la convention de lutte contre l’Habitat 
indigne, et du Contrat Local de Sécurité 
et de Prévention de la Délinquance, 
(C.L.S.P.D) ont concentré les échanges. 
Les conseils de quartiers (Entressen, 
Ouest, Sud et Est) ont été conclus par 
le bilan Allô travaux, Allô Quiétude et 
propreté, assorti d’un retour des visites 
de quartier. Enfin, les questions écrites et 
orales, ont précédé le compte-rendu des 
festivités de l’été et prochains rendez-
vous des associations. n

RÉUNION PUBLIQUE  
LE TOUR DE L’ÉTANG DANS 
UNE NOUVELLE ÈRE !  
Le maire d’Istres, François Bernardini, 
a dévoilé le 18 janvier, le vaste 
projet de raccordement du réseau 
d’assainissement (eaux usées) du 
pourtour de l’étang de l’Olivier. Un plan 
d’un montant de 15,8 millions d’euros 
destiné à raccorder 400 logements 
au réseau d’assainissement (17 km de 
réseau pour un coût de 9 329 637€ H.T), 
réaliser 24 stations de relevages et 
supprimer les fosses sceptiques. Des 
aménagements pour répondre à la 
réglementation qui impose désormais 
le traitement commun des eaux usées 
(collecter des eaux-vannes et des eaux 
ménagères). Il est donc impératif de 
se mettre en conformité en répondant 
également au nouveau PLU et la loi 
ALUR qui ont classé le tour de l’étang 

en zone à urbaniser. Autorisant ainsi les 
propriétaires à un droit supplémentaire 
à construire. “Même si la surface 
constructible s’agrandit, Il est hors de 
question de transformer une parcelle 
en mini lotissement“ a rassuré le 
maire. La requalification de la voirie est 
également inscrite dans le projet global. 
La chaussée du chemin de Sorbes et 
celle du tour de l’étang de l’Olivier vont 
recevoir un nouvel enrobé
(5 787 000 € H.T.). Enfin l’éclairage 
public, l’enfouissement des réseaux
“sec“ (Erdf, réseau de télécommunica-
tion), les arrêts scolaires et Points d’Ap-
ports Volontaires (tri) sont également 
au programme d’un plan en faveur de 
l’amélioration du confort, de la sécurité 
et du cadre de vie des habitants. n
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OMS
LES VŒUX FRATERNELS DU MONDE SPORTIF 

 Le 28 janvier, les représentants du 
monde sportif étaient en nombre au 
gymnase de la Bayanne, pour assister à 
la cérémonie de présentation des vœux 
de l’Office Municipal des Sports (OMS) 
de la ville. Le maire d’Istres François 
Bernardini, Nicole Joulia, 1ère adjointe, 
conseillère départementale, et de 
nombreux élus, dont Jean-Louis Derot, 
adjoint délégué aux sports, le président 
du Comité Départemental de l’OMS 
Constant Cambouris, sans oublier 
Bernard Roumegoux, président de 

l’OMS d’Istres, ont également de leur 
présence salués ces vœux fraternels. 
Des vœux d’union face à la barbarie 
qui a touché la France, mais aussi de 
rassemblement autour des valeurs du 
sport : “qui doit plus que jamais jouer 
son rôle de lien social et de respect de 
l’autre… pour vivre ensemble dans la 
diversité.“ Des vœux de solidarité, qui 
ont permis d’évoquer les temps forts 
du sport à Istres, la richesse de ses 
infrastructures et la qualité de l’offre 
qui ont hissé depuis longtemps la ville 
au rang de ville sportive. n

Istres, ville attractive, le prouve une 
fois de plus, au vu des résultats et du bilan 
exceptionnels de cette année écoulée. 
L’année 2015 restera un nouveau grand “cru“ 
touristique. Tandis que 45 000 personnes ont 
pu profiter de la feria, ce sont 78 000 personnes 

qui ont observé l’étang de l'Olivier briller de 
ses “Jeudis Étoilés“. Ce ne sont là que des 
exemples qui montrent que le panel d'activités 
et la qualité des rendez-vous proposés, sont 
reconnus par une fréquentation dynamique de 
la ville. L'accueil et l'accompagnement offerts 
par l'Office du Tourisme ont fait état cette 

année, de son plus grand nombre de visiteurs 
(70 000) et d'une fréquentation de la boutique 
la plus élevée depuis sa création en 2013.
Les voyants sont donc au vert et Istres révèle 
d'année en année, son potentiel touristique. Des 
chiffres qui augurent, une saison touristique 
2016 des plus prometteuses. n

TOURISME
DES CHIFFRES QUI PARLENT
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 Le maire d’Istres, François Bernardini, s’est rendu 
lundi 25 janvier, à l’école Jean-Moulin, pour rencontrer les 
enfants et le personnel du nouveau self de restauration 
scolaire. Une visite qui a permis de constater l’efficacité 
de ce nouvel équipement et des aménagements réalisés 
pour le confort général de la structure. En service depuis 
la rentrée de janvier 2016, cette modernisation du 
service offert aux enfants, vise à travers une pause repas 
de plus grande qualité, à créer les conditions pour un 
meilleur apprentissage l’après-midi. En plus du self et du 
réaménagement des espaces, d’autres éléments ont été 
pris en compte pour réduire notamment le niveau sonore 
de la salle de restauration par l’emploi de couverts adaptés 
(polycarbonate). 
Moins de bruit, moins d’énervement, sont l’assurance d’une 
meilleure attention en classe. 
L’investissement de 359 000 € H.T  permet d’offrir en plus 
des cuisines, bureaux et vestiaires, un restaurant de 
128 m2 pour les primaires et de 100 m2 pour les 
maternelles. Des équipements et aménagements déjà 
réalisés à l’école Raoul-Ortollan, le Clos de la Roche, 
Camille-Pierron, la Clé des Champs et que le maire souhaite 
étendre aux autres écoles de la ville. n

CANTINE
MIEUX MANGER POUR MIEUX 
APPRENDRE  

 Pour permettre aux jeunes de rencontrer 
des représentants des métiers de la défense et 
de la sécurité, l’Espace Pluriel Jeunes et la ville 
ont organisé, mercredi 21 janvier, un forum sur 
ce thème (2e édition) sur la place Champollion 
et au Magic Mirrors. L’occasion de rencontrer 
des gendarmes, des sapeurs pompiers, 
des policiers, nationaux, municipaux, des 
représentants des armées… afin de mieux 
connaître leurs missions et savoir comment 
intégrer ces métiers. 

Un large dispositif a été déployé, en présence 
du maire d’Istres, François Bernardini, du 
sous-préfet Jean-Marc Senateur, et de 
nombreux élus, accompagnés de Patricia 
Ayala, président de l’EPJ. Le dispositif a 
été mis en place sous l’impulsion de Céline 
Camoin, conseillère municipale, chargée de la 
jeunesse, et Dominique Drouvroy, conseiller 
municipal, chargé des relations avec les 
associations patriotiques et la défense. Plus 
de 300 collégiens, de nombreux lycéens et 

jeunes diplômés ont pu s’informer, assister à 
des démonstrations et se renseigner sur les 
modes de recrutement en fonction des filières. 
L’occasion de découvrir les spécificités de 
chacun des corps de métiers représentés, ainsi 
que les outils qu’ils utilisent au quotidien pour 
assurer au mieux leurs missions de sécurité et 
de défense de la population. 
À noter la présence d’une délégation de 
porte drapeaux, représentants d’associations 
patriotiques. n

FORMATION
COUP DE PROJECTEUR SUR LES 
MÉTIERS DE LA DÉFENSE 
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4 CORRIDAS
1 NOVILLADA,
1 ALTERNATIVE
12 TOREROS
6 ÉLEVAGES
15 ANS

C’est en quelques chiffres, 
le résumé de la feria 2016 
qui se déroulera du 17 au 19 juin 
et que les aficionados ont pu 
découvrir lors de la présentation 
des cartels, fin janvier.

Une feria en continuelle progression aussi bien en nombre de 
corridas que de spectateurs mais aussi dans l’excellence des 

toreros et des cartels proposés. Trois jours entièrement dédiés à l’art 
tauromachique avec un final exceptionnel marqué par la présence 
d’Enrique Ponce seul contre six, dimanche 19 juin à 18h : une corrida 
de gala avec l’une des légendes de la tauromachie, qui pour son 3ème 
paseo à Istres, en 26 ans d’alternative affrontera les taureaux des 
élevages Nunez del Cuvillo et de 
Juan Pedro Domecq.
Auparavant, lors de la soirée 
d’ouverture du vendredi 17 juin, les 
toros de Zalduendo seront opposés 
à Juan Bautista, Alejandro 
Talavante et Alberto Lopez-Simon.
Ce dernier, qui avait grâcié un 
Zalduendo l’an dernier, sera 
également de la partie le dimanche 
matin pour une journée particulière 
qui le verra toréer auprès de José-
Maria Manzanarès, celui-là même qu’il avait remplacé au pied levé 
en 2015, pour cause de blessure. Cette matinée sera également le 
théâtre de l’alternative du péruvien Joaquin Galdos avec, comme 

ses deux aînés, des toros de la ganaderia El Pilar. Un rendez-vous 
supplémentaire est proposé  le samedi matin 18 juin pour une 
novillada internationale, offerte aux abonnés. Ce sera l’occasion 
d’admirer les jeunes matadors en devenir avec Andy Younes qui 
avait faite forte impression l’an passé. Fouleront également le 
sable du Palio, le mexicain Léo Valadez et le nîmois Adrien Salenc 

qui se présenteront pour la 1ère 
fois et affronteront  les toros de 
Dos Hermanas. À l’affiche du 
samedi après-midi “la corrida des 
méritants“ accueillera le retour 
de l’arlésien Thomas Joubert qui 
avait fait sensation dans cette 
même arène l’été dernier avec 
deux oreilles. Diego Urdiales et 

José Garrido, deux nouveaux venus à Istres complètent ce cartel 
avec les élevages Del Tajo y La Reina. n
www.arenes-istres.fr 
✆ 04 13 29 56 38 (du lundi au vendredi 9h-12h et 14h-16h30)

Une feria cinq sur cinq

“Toréer pour construire un paysage 
amoureux, une œuvre impétueuse 

et romantique, exactement entre l’épreuve 
du précipice et la grâce du don.“ 

LA PHRASE SYMBOLIQUE DE LA FERIA EST CETTE ANNÉE DE L’ARCHITECTE 
Rudy Ricciotti
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Il avait fait sensation l’an passé 
au Palio avec deux oreilles à la clé. Une presta-

tion qui vaut à Thomas Joubert de revenir fouler le sable des arènes 
istréennes pour le 15ème anniversaire de la feria.

L’arlésien toréera samedi 18 juin à 18h dans le cadre de la corrida des méritants et sera la 
“french touch“ de cette journée  en compagnie de Diego Urdiales et José Garrido. Une juste récom-

pense pour ce jeune matador, timide et réservé, de 26 ans formé à l’école taurine d’Arles qui a repris la 
cape en 2014 après un  break de près de deux ans : “J’ai recommencé à toréer à Mauguio en juin 2014, le jour 

même ou Joselito faisait son retour à Istres“, se rappelle t-il en guise de clin d’œil.
S’il est devenu matador de toros en 2011 lors de son alternative en Arles sous le nom de Tomasito, il avait déjà fait 

sensation en 2005… à Istres en remportant le trophée de la becerrada organisée dans le cadre des journées de l’aficion, 
qui lui a été remis par Alain Montcouquiol. C’est d’ailleurs ce dernier qui gère sa carrière depuis son retour en 2014 : “j’ai 

beaucoup aimé sa façon de parler de tauromachie et je me suis retrouvé dans des passages de ses livres. En fait, c’est la 
personne dont j’ai besoin, nous sommes sur la même longueur d’onde et on se motive l’un et l’autre“ confie le jeune torero.

Cette saison, Thomas la débutera le 28 mars à Arles avant de revenir à Istres au mois de juin. Un lieu qui reste magique, comme 
il le souligne : “Istres est une feria très importante et reconnue par tout le monde de l’aficion. C’est flatteur de se retrouver sur 
la même affiche que tous les grands toreros qui seront présents et ceux qui y sont passés. J’y ai vécu un moment rare qui restera 
gravé dans ma mémoire. Le toro s’y prêtait, le public était réceptif… ça a été un moment magique“. Une corrida qui lui a permis de 
couper deux oreilles et de marquer les esprits lui donnant ainsi l’occasion de revenir toréer à Istres : “je remercie Bernard Carbuccia 
de m’avoir fait confiance et d’avoir parié sur  moi l’an dernier, alors que je n’étais pas très connu quand j’ai arrêté en 2012, et pas 
grand chose quand je suis revenu dans ce milieu en 2014. Je lui dois beaucoup“.
Ces deux ans d’arrêt lui ont permis de se découvrir lui-même et d’apprendre autre chose de la vie : “les toros c’était toute ma 
vie, je ne connaissais que ça et ne vivait que pour ça depuis mon plus jeune âge. A un moment j’ai voulu connaître autre chose, 
savoir ce que j’étais capable de faire, apprendre la vie hors de la tauromachie. Cela a été très important“. C’est ainsi qu’il a 

vécu un temps à Londres comme serveur puis a œuvré dans l’humanitaire avant de se décider de rendosser son costume de 
lumière. S’il n’entrera dans l’arène istréenne que dans quelques mois, Thomas a déjà commencé sa préparation.

La pratique de salon pour l’esthétisme et le placement mais également l’affrontement avec les vaches ou les tau-
reaux des éleveurs de la région ou en Espagne. “Je fais en sorte que chaque entraînement face à l’animal 

devienne une habitude, un automatisme pour ne pas être déstabilisé le jour J“ explique Thomas. Son souci de 
la perfection, du beau geste et son toréo lent et pur, qui a séduit le public l’an dernier devrait de nouveau 

faire frissonner les aficionados en juin au Palio. n

Torero en devenir
Thomas Joubert
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Depuis cinq ans, la signature de la charte du 
“Bien vivre ensemble“ a formalisé ce qui 

depuis bien longtemps est inscrit dans les 
gênes de la culture locale, des Istréens 
et Entressenois. L’entente, la fraternité, 
la cohésion par delà les cultures, par 
delà les cultes, les origines, n’ont de 
cesse de favoriser à Istres un climat de 
sérénité. Cette semaine du “Bien vivre 
ensemble“, est un condensé de propos 

d’échanges, de débats, de réflexions 
et de documentaires. L’opportunité 
de rencontrer des spécialistes des 
religions, des sociologues pour un 
éclairage de l’actualité qui tord le cou 
aux préjugés. Une façon de célébrer le 
bien vivre ensemble à Istres, mais aussi 
de s’interroger pour aller toujours plus 
loin dans le rapprochement de tous, le 
partage et le respect de l’autre. n

Bien vivre ensemble à Istres, 
plus qu’un principe 
CITOYENNETÉ ❙ pour célébrer l’esprit solidaire et fraternel des istréens et des 
entressenois, la ville, la régie culturelle scènes et cinés, la médiathèque intercommunale, 
en collaboration avec l’a.i.r (amitié inter religieuse) qui réunit les communautés 
religieuses juive, musulmane et catholique, organisent du 24 février au 1er mars des 
rencontres autour d’une “semaine du bien vivre ensemble“.

n Mercredi 24 février - 14h
Médiathèque Intercommunale d’Istres
Questions et bonbons - Un rendez-vous philo 
pour les plus jeunes (de 10 à 15 ans).

Un Dieu, des Dieux ? Quand les enfants 
s’interrogent, réfléchissent et débattent ...

Tarif : gratuit - Le nombre de places étant limité, 
réservation conseillée au 04 42 11 28 40.
Séance réservée aux centres sociaux à 15h.

n Mercredi 24 février - 19h
Théâtre de l’Olivier
Pierre et Mohamed - Ce spectacle fort et 
émouvant invite au respect et à l’amitié au-delà des 

religions. Tarif unique 3 € - Durée : 1 h

n Jeudi 25 février - 18h
Médiathèque Intercommunale d’Istres
Communautés religieuses : union ou 
désunion ? Rendez-vous philo.

n Vendredi 26 février - 18h40
Mosquée Arrahma
Vivre ensemble, convivialité, 
interreligieux - Conférence, suivie d’un repas. 
L’Association Musulmane d’Istres (A.M.I.) organise une 
rencontre avec le Docteur en philosophie Abderrazak 
Guessoum, professeur à l’Université d’Alger, sur le thème 
du bien-vivre ensemble.

n Samedi 27 février - 18h
Église de la Sainte-Famille
Pour mieux vivre ensemble : quel rôle 
des religions et de la laïcité ?
Cette conférence sera animée par le Père Christophe 
Roucou, ancien responsable du service de la conférence 
épiscopale, de la relation avec l’Islam et par le Père Jean-
François Noël, curé et psychanalyste.

n Samedi 27 février - 20h
Magic Mirrors

Le Banquet du Partage
Ce rendez-vous sera l’occasion de partager un repas, 
dans une ambiance musicale, assurée par le groupe 
Zoulouzbek Band, autour de spécialités culinaires 
apportées par chacun.

Entrée libre sur réservation au 04 90 59 27 73

n Lundi 29 février - 20h
Cinéma Le Coluche
Projection Débat
D’une seule voix de Xavier de Lauzanne
Israéliens et Palestiniens, juifs, chrétiens et musulmans, 
ils sont avant tout musiciens. Soirée en partenariat 
avec l’association Et le ciné va, en présence du Père 
Jean-François Noël et du Président de l’Association 
Musulmane d’Istres (A.M.I), Monsieur Djamel Bedra

Tarif unique 4 € - Durée : 83 mn

n Du 24 février au 1er mars
Projection tout public et scolaires 

Qu’Allah bénisse la France de Abd-Al-
Malik - Adapté du livre autobiographique de Abd Al 
Malik, Qu’Allah bénisse la France.

Le Chat du Rabbin de Joann Sfar et Antoine 

Delesvaux - Films d’animation, à partir de 6 ans.

Tarif unique 4 € - Durée : 96 mn et 100 mn

LA MAISON DU CITOYEN, 
UN SERVICE QUI RENFORCE LES LIENS 
Afin de répondre aux problématiques en matière de réussite éducative, de parentalité, de tranquil-
lité publique, de citoyenneté et de prévention de la délinquance, d’emploi, d’insertion, de jeunesse 
ou encore de lutte contre les discriminations, la ville et sa Maison du Citoyen se déploient sur tous 
les terrains. Ce service public moderne inscrit dans la politique de la ville, volontairement proche 
des Istréens, développe et met en place des projets auprès des Quartiers Prioritaires anciennement 
(CUCS), pour l’Atelier Santé Ville, le Contrat Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance, le 
service civique, le BAFA citoyen… C’est aussi un point d’accès au droit, un lieu d’accueil gratuit et 
confidentiel pour apporter une information de proximité aux personnes confrontées à un problème 
juridique ou administratif. Enfin, c’est un lieu d’élaboration de projets et d’initiatives citoyennes. Un 
outil au service du “Bien vivre ensemble“ à Istres. 
Maison du Citoyen  - Istrium - CEC les Heures-Claires ✆ 04 13 29 56 20 courriel > dccs@istres.fr
horaires > du lundi au vendredi > 8h30 / 12h30 et 13h30 / 17h30
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Patricia Ayala
nouvelle présidente de l’Espace Pluriel Jeunes

ISTRES MAG > Pourquoi avez-vous 
accepté la présidence de l’Espace 
Pluriel Jeunes (EPJ) ? 

PATRICIA AYALA, Présidente de l’EPJ, 
succède à Edith Vallière.
 > Je suis particulièrement honorée d’avoir 
été élue présidente de l’Espace Pluriel Jeunes 
(EPJ). Je suis attachée à cette structure, car 
j’ai participé à son projet de création et je 
fais partie du conseil d’administration depuis 
toujours. Je souhaite poursuivre ce qui a été 
mis en place et contribuer à son développement 
par le biais d’actions, et de projets suscitant de 
nouvelles adhésions.

Des passerelles avec des structures de proxi-
mité comme les centres sociaux peuvent se 
faire dans l’intérêt du jeune public pour lequel 
j’œuvre, par ailleurs en étant directrice de la 
Mission locale du territoire.

ISTRES MAG > Que pouvez-vous 
apporter aux jeunes de l’EPJ ?

PATRICIA AYALA > Je peux apporter ma 
connaissance du réseau de l’insertion
sociale et professionnelle et ainsi déve-
lopper le partenariat, des projets et la 
recherche de sources de financement.
 En retour, je profiterai de tout le 
dynamisme, de l’esprit d’innovation dont 
l’équipe a fait preuve. Avec les membres 
du CA, nous serons là pour la soutenir 
dans ses idées de projet.
Fort de la connaissance de la typologie de 
notre public, nous allons pouvoir apporter 
des réponses à leurs attentes, car notre 
mission, c’est de faire pour et avec les 
jeunes de 15 à 25 ans.

Place Champollion - Istres
✆ 04 42 56 25 19 courriel > epj@wanadoo.fr

L’ensemble du centre-ville est passé en zone 
bleue. Plus de 270 places de stationnement, sont 
entièrement gratuites pendant une heure pour les 
usagers, auxquelles viennent s’ajouter la gratuité 
pour la première heure de stationnement dans les 
parkings souterrains de la ville.

Alors stationnez zen !
À noter, les places, de la Laïcité et Bacchus sont 
désormais zone bleue. En soirée, le week-end et 
les jours fériés, en dehors des tranches horaires 
de la “Zone bleue” (9h-12h et 14h-19h du lundi 
au samedi), les habitants du centre-ville peuvent 
stationner sur ces emplacements, sans limitation 
de durée. n

Le disque “Zone bleue” est disponible à l’Office de Tourisme 
ou à l’Hôtel de Ville (service des droits de place) au prix de 1€. 
www.istres.fr

Stationnement,
la première heure gratuite
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- Quelle est la politique 
de la ville en matière de 
transport urbain ?

Alain Aragneau > Le transport est un 
enjeu majeur pour le développement 
économique du territoire, mais aussi 
social. Il permet le déplacement de 
beaucoup de personnes qui n’ont pas 
de véhicules ou de permis de conduire 
tout simplement. 

C’est aussi un aspect environnemental 
et de développement durable, qui im-
pose de réduire les émissions de gaz à 
effet de serre. 

- Comment la ville amorce 
ce virage ? 

A.A. > Par la promotion de moyens 
éco-mobiles, comme les véhicules 
électriques que la ville a déjà retenus 
dans sa flotte, un engagement d’ail-
leurs salué par le Trophée National 
des territoires électromobiles. Il faut 
aussi privilégier les moyens de dépla-
cements “doux“ aussi appelés actifs, 
comme le vélo. Le réseau de bus urbain 
et inter-urbain Ulysse a produit de gros 
efforts depuis 2011 puisque certaines 
lignes ont doublé le nombre d’usagers. 
Cette stratégie a aussi pour effet de 

réduire le nombre de véhicules sur les 
routes, fluidifier les grands axes et le 
centre-ville. Cette politique émane 
d’une volonté de proposer un service 
de proximité plus efficace et en adé-
quation avec les besoins des Istréens 
et habitants du territoire. Le réseau a 
été renforcé et redéployé, à partir d’un 
diagnostic qui a identifié les habitudes 
de déplacements. Grâce à cet outil, les 
efforts du réseau Ulysse ont permis de 
développer un maillage du territoire 
toujours plus réaliste. Aujourd’hui et 
encore plus demain, il s’agit d’aug-
menter la qualité de service et d’enri-
chir l’offre pour les usagers.

- Quelles sont les mesures 
prises pour le transport 
de demain ? 

A.A. > Tous les efforts de développe-
ment et de rationalisation du réseau 
de transports en commun urbain, 
s’envisage dans le cadre d’une vision 
de l’ensemble du territoire. L’objectif 
est d’inciter à mutualiser les moyens, 
avoir le moins possible recours à son 
véhicule lorsqu’on se déplace seul. 
Parmi les mesures, en plus de l’adap-
tation du réseau en fonction des 
besoins identifiés, les tarifs modérés 
sont un des éléments importants. 
C’est aussi en permettant l’accessibi-
lité au plus grand nombre, notamment 
aux personnes à mobilité réduite, en 
proposant des équipements toujours 
plus adaptés. C’est également par la 
mise en place de lignes le dimanche. 
Sans parler, des Bus à Haut Niveau 
de Service (BHNS) dont la ligne 6 à 
Istres sera concernée d’ici 4 ans. Plus 
de rotation, des liens avec les pôles 
d’échange dont celui qui concernera le 
renforcement de la gare routière exis-
tante. n

Alain Aragneau : les transports de demain
TRANSPORTS ❙ rencontre avec alain aragneau, adjoint délégué aux transports et à la sécurité civile de la ville, pour un 
éclairage sur les transports urbains d’aujourd’hui et de demain à istres. 
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Fort de son rôle environnemental, économique et social, le transport 
urbain est une préoccupation majeure de la politique locale, gage 

du développement harmonieux de tout un territoire. Grâce à un Plan de 
Déplacement Urbain (PDU), les habitudes de déplacements identifiées 
ont permis la mise en place d’une stratégie d’ensemble. Hiérarchiser et 
renforcer certaines lignes de transport en commun, en alléger d’autres, 
mais surtout envisager le futur avec les Bus à Haut Niveau de Service 
(BHNS), les pôles d’échanges, gares routières de demain. 
Entre 2011 et 2015, le nombre d’usagers des transports en commun 
urbains, a augmenté de 82%, pour 112% de kilomètres supplémentaires 
parcourus. 

À Istres, on note une augmentation de 41%, sans compter les 
déplacements inter-cités des Istréens. La ligne Miramas – Istres – Fos 
a quant à elle relevé 117% de fréquentation en plus en seulement 
5 ans. La ligne 6, qui concerne Istres intra-muros 114% d’usagers 
en plus. Une ligne qui à terme deviendra à haut niveau de service à 
l’horizon 2018 -2019. 

Circé, la navette de l’hyper-centre 

Depuis le 1er septembre 2015, une navette du réseau de transport en 
commun Ulysse, baptisée Circé, a pris le relais des navettes “cœur de 
ville“ pour desservir gratuitement l’hyper-centre d’Istres. 
“Cette navette prend la relève de celle du cœur de ville, il s’agit 
d’un transfert pour l’amélioration du service public. Ce dispositif 
également souhaité par les commerçants, est un élément accélérant 
de dynamisation du centre-ville qui sera également complété par la 
réalisation du forum des Carmes, son forum des Arts…“ a déclaré le 
maire le 29 septembre lors de son inauguration. La navette en service 
du lundi au samedi de 8h30 à 19h30, en lien avec des parkings relais, 
en correspondance avec la gare routière, dessert également la gare 
SNCF, le centre-ville et les commerces, le boulevard Frédéric-Mistral 
avec des arrêts à la volée. Une rotation continue en sens unique permet 
une fréquence de passage toutes les 20 minutes. Pour permettre 
l’accessibilité au plus grand nombre la navette est également équipée 
d’une rampe pour les personnes en fauteuil roulant. n

Les déplacements à la croisée des chemins
TRANSPORTS ❙ la modernisation du réseau de transports en commun, le projet d’autoroute, la navette maritime istres-
marignane, représentent des enjeux pour le développement de la ville et du territoire. 

Le projet de navette maritime initié par la ville s’appuie sur la nécessité de 
“rapprocher“ les deux rives de l’étang-de-Berre. Depuis 10 ans on assiste à 
une augmentation des déplacements et des échanges liés à la croissance 
économique et la multiplication de projets. Cette mutation en marche nécessite 
la mise en place de solutions pour rapprocher les villes du pourtour de l’étang 
par le plus court chemin. Le pôle aéronautique d’Istres, le projet Henri-Fabre, 
Airbus Helicopter, l’aéroport, la gare de Vitrolles… représentent une industrie 
et des moyens à mettre toujours plus en interaction. 
Fort de ce constat et dans le cadre du Grenelle 3, l’Etat a retenu et subventionné 
le projet de navette maritime comme solution technique. Le syndicat de 
transport (anciennement SMEGTU) qui gère l’ensemble du réseau Ulysse, 
aujourd’hui rattaché à la métropole a été retenu pour accueillir le projet de 
navette trans-étang. 
Des bateaux d’une quinzaine de mètres seront en capacité d’embarquer entre 
50 et 60 passagers, pour une traversée à la vitesse de 30 nœuds par beau 
temps. Depuis l’embarcadère inscrit dans le cadre général de l’extension du 
port de plaisance des Heures-Claires, 12 rotations se feront par jour aux heures 
de pointe. La traversée reliera la proximité des pistes de l’aéroport en 35 mn si 
les conditions de navigation sont favorables. Seul 5% du temps estimé dans 
l’année en raison des conditions de navigation, seront relayés par une navette 
routière. Le trajet routier classique Istres – Marignane (aéroport) se fait en 45 
à 50 mn (heures de pointe). n

Navette maritime : une “passerelle“ d’avenir
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Le projet du Forum des Carmes, en cœur 
de ville, connaît une nouvelle étape et se 
concrétise. Il prévoit, depuis qu’il a été initié 
en 2008, la combinaison d’un parking souter-
rain, de boutiques, d’une grande surface et 
de logements. Ce projet, stratégique pour le 
centre ville, a connu quelques “péripéties“ 
qui au regard de ce qui se fait ailleurs, dans 
ce même type de dossier, ne sont pas excep-
tionnelles. En effet, il faut compter 10 ans en 
moyenne pour qu’un projet aussi important 

Le Forum des Carmes,   une réalité qui prend forme

Pourquoi le projet a-t-il été 
retardé ?
C’est la conjugaison de deux phénomènes qui est 
à l’origine du retard pris dans la mise en œuvre 
du Forum des Carmes : d’une part le contexte de 
recours qui n’est pas propice pour des investisseurs 
à anticiper des engagements sur les procédures 
(cinq recours gracieux et deux recours contentieux, 
la totalité de ces recours émanant des mêmes 
personnes qui s’opposaient au projet) et d’autre part 
le contexte économique. La crise, qui a débuté en 
2008, a été fortement ressentie ici en 2009/2010/2011. 
Elle a évidemment eu un impact sur le premier 
promoteur retenu (RMB) qui, avec son partenaire 

investisseur (MAB) avait perdu le bénéfice du 
compromis en raison d’une action devant le Tribunal 
Administratif contre le déclassement du parking 
souterrain. Déclassement pourtant indispensable 
pour vendre un bien public à un privé. En décembre 
2012, ce recours a été retiré par ses auteurs... sept 
jours après la fin de validité du compromis. La vente 
n’ayant pu se réaliser, RMB Europe et son partenaire 
ont jeté l’éponge.

Que s’est-il passé ensuite ? 
Le projet était-il abandonné 
par la ville ?
Non, malgré ces péripéties, la volonté de la 
municipalité était de poursuivre et de mener à 

terme ce projet structurant pour le centre ville. 
Tout d’abord en construisant elle-même le nouveau 
parking souterrain au dessus duquel sera implanté 
le Forum des Carmes. Un investissement qui sera 
aussi à terme une source importante de revenus 
pour la collectivité. Cette action forte et volontariste 
a permis d’attirer d’autres investisseurs. Dans un 
premier temps, RMB Europe a conservé le projet 
avec un nouveau partenaire : SOGEPROM (filiale 
de la Société Générale). Un nouveau contrat a été 
signé en septembre 2013, sur les mêmes bases, mais 
avec l’acquisition des places de stationnement pour 
les logements construits (la ville étant désormais 
propriétaire du parking). Les conditions suspensives 
de commercialisation trop restrictives dans un 

LE FORUM EN QUESTIONS 
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et structurant que celui-ci voit le jour et 
nous y sommes !
Début février, François Bernardini, maire 
d’Istres, a signé avec la société Kaufman 
& Broad, représentée par monsieur Marc 
Speisser, un projet d’accord qui sera sou-
mis au prochain conseil municipal. Cette 
signature est le préalable indispensable 
pour engager, après obtention du permis 
de construire, les travaux du Forum des 
Carmes.

contexte défavorable au commerce de centre ville 
n’ont pas été levées à la date de fin de la promesse 
de vente, le 31 octobre 2015.
Deux nouvelles propositions ont été faites avec des 
projets plus conformes aux attentes actuelles. C’est 
le groupe Kaufman & Broad, qui a finalement été 
retenue.

Il s’agit donc bien 
d’un investissement privé ?
Oui, le coût de la réalisation du Forum des Carmes tel 
qu’il est présenté aujourd’hui est entièrement assumé 
par le promoteur sur des fonds évidemment privés.

En quoi consiste le projet 
qui a été retenu ?
Le projet de Kaufman et Broad prévoit 7100 m2 de 
locaux commerciaux et tertiaires et  7000 m2 de 
logements répartis de la manière suivante :
•   Une grande surface de 2500 m2

•   Une surface commerciale de 1900 m2 pouvant être 
divisée en plusieurs boutiques 
•   Un espace tertiaire (c’est à dire ni commercial ni 
habitation) de 2700 m2

•   Environ 130 logements en accession à la propriété

Quelles seront les enseignes 
qui vont s’y installer ?

La commercialisation des surfaces commerciales a 
évidemment déjà commencé. L’opérateur dévoilera 
les noms des enseignes retenues lorsqu’elles auront 
signé leur engagement et nous pourrons alors les 
communiquer aux Istréens.

Quelles sont les prochaines 
étapes ?
 

Le Forum des Carmes,   une réalité qui prend forme
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Partant du principe fondamental que 
tout enfant a droit à une scolarité, 

en complément de l’Education Natio-
nale, l’Association pour l’Enseignement 
aux Enfants Malades (AEEM) propose : 
des cours adaptés dispensés par des 
enseignants bénévoles et qualifiés, du 
CP à la terminale, des cours à domicile 
et parfois à l’hôpital, essentiellement sur 
les communes à l’Ouest de l’étang de 
Berre (Istres, Miramas, Fos, Martigues, 
etc.). L’AEEM, est affiliée à la Fédération 
d’Enseignement des Enfants Malades 
à Domicile et à l’Hôpital (FEMDH) ; à 

ce titre, elle est agréée par l’Éducation 
Nationale et, de fait, par le rectorat d’Aix-
Marseille. L’association va fêter en 2016 
ses 25 ans d’existence, ce qui permet un 
retour d’expérience très riche pour traiter 
les nouvelles demandes. 

“Au-delà de l’aspect purement péda-
gogique notre mission vise, à éviter 
l’isolement de l’enfant (lui offrir la possi-
bilité de rester élève),  lui permettre de 
penser à autre chose qu’à sa maladie, 
à l’encourager à garder confiance dans 
ses capacités et à l’inciter à continuer les 

études pour favoriser la meilleure conti-
nuité scolaire possible”, souligne Muriel 
Giniès, la présidente.

Pour l’année 2014/2015, l’association a 
aidé 22 enfants. Ils ont été suivis par une 
équipe de 32 intervenants bénévoles. 
Une équipe solidaire et motivée, restant à 
l’écoute des enfants  et de leur famille. n

siège social > Espace Martin-Luther-King 
permanence > le jeudi de 14h à 16 h
✆ 04 42 56 19 56 
courriel > aeem.istres@aliceadsl.fr

Aider les enfants malades
à poursuivre leur scolarité 

Bénédiction du Chemin de Croix
Au mois de novembre, s’est déroulée la bénédiction du Chemin de Croix à la chapelle 
de Saint-Étienne, organisée par l’association “Saint-Étienne Renaissance“. Une 
cérémonie, en présence de Nicole Joulia 1ère adjointe au maire et conseillère 
départementale, d’Yves Garcia élu à l’environnement, et d’un public venu nombreux.
Au pied de la colline, le Père Jean-François Noël suivi par les fidèles, a béni chacune 
des 14 stations du Christ vécues lors de son calvaire. L’émotion était palpable dans 
la procession, lorsque se sont  élevés les chants religieux, et à chaque étape du 
calvaire, un pot de fleurs a été déposé par les enfants.
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Istréen Thierry Jouffret vient de lancer une 
marque de vêtements sportifs dont l’em-

blème est le vautour. Sa première collection 
est arrivée dans les rayons du magasin Inters-
port au tubé.
Dans la vie de tous les jours, Séverine et 
Thierry sont policiers à Marseille, et résident 
dans le quartier de Trigance.
Mais c’est en tant que créateur de vête-
ments, sous statut d’entrepreneur, que Thierry 
concrétise son rêve. “Cela fait plusieurs an-
nées que j’avais en tête de créer une marque 
de vêtements, parce que j’ai trempé dans le 
milieu du sport pendant des années. J’ai fait 
11 ans de rugby et 20 ans de sport de combat. 
Un jour, ma compagne Séverine et moi avons 
assisté à un spectacle de rapaces, on a pris 
quelques clichés, puis à force de les regarder, 
on a trouvé une qui nous a vraiment plu, c’était 
un vautour en train de descendre en pleine 
vitesse, ce vautour deviendra le logo de notre 
marque, notre emblème“.

Vulture : la marque est née 

Ensuite, on a traduit le mot vautour en anglais 
qui donne “Vulture“ la marque était née et a été 
déposée en décembre 2013. Nos premiers mo-
dèles ont vu le jour en mars 2014, ils sont sortis 
à une soixantaine d’exemplaires, tous vendus, 
au départ grâce à la famille et aux amis. On a 
vu que ça marchait bien, on a continué à lan-
cer d’autres d’idées, (polo, sweat et tee-shirt). 
C’est nous, qui dessinons les modèles puis on 
les fait imprimer. La fabrication et l’impression 
sont françaises, notre objectif, rencontrer une 
personnalité dans le monde du rugby, et d’ob-
tenir ce fameux impact de l’image et d’avancer 
un peu plus. Pour le moment on vivote, mais on 
essaye de tout faire pour faire démarrer cette 
marque en espérant qu’on fasse décoller “Vul-
ture”. Collection disponible chez Intersport. n

✆ 06 24 25 74 49
courriel > contact@vulture.fr
www.vulture.fr

“Vulture” la marque de sport
 qui va prendre son envol  
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La relève est assurée, 1er Conseil Municipal des Jeunes 

Sous la présidence du Maire François Bernardi-
ni, de Nicole Joulia 1ère adjointe et conseillère 

départementale et de tous les élus, s’est tenu le 
samedi 9 janvier 2016, le premier conseil munici-
pal des jeunes (CMJ) à l’Hôtel de Ville.
Occupant les sièges de leurs aînés, 48 adoles-
cents (24 titulaires et 24 suppléants, à parité filles 
et garçons) élus par leurs pairs au sein des quatre 
collèges de la ville (Savary, Coutarel, Daudet et 
Pasteur, classes de 5ème et 4ème), se sont installés 
dans l’hémicycle.
Ainsi les jeunes conseillers, investis de leurs 
nouveaux pouvoirs d’élus, ont évoqué “séance 
tenante” leurs projets :
Les aménagements citadins et citoyens à dévelop-
per, tels le travail avec les personnes handicapées, 
les rencontres intergénérationnelles, l’adaptation 
du mobilier urbain, le développement durable, la 
nutrition. Il faut également développer l’appren-

tissage des gestes de premiers secours, la créa-
tion d’un mur d’expression et aussi celle d’un lieu 
“arcade/jeux numériques”. La question des pistes 
cyclables est également très importante pour 
l’avenir et l’environnement. Le CMJ est l’oppor-
tunité pour ces adolescents de découvrir les per-
sonnes et les institutions qui travaillent au service 
de la commune d’Istres, et de ses habitants. C’est 
aussi une expérience enrichissante pour le travail 
en équipe, la prise de parole en public, le débat 
collectif, le rapport aux autres.
De fait, il y aura trois commissions (environne-
ment, citoyenneté, tourisme) qui se réuniront 
une fois le mercredi tous les deux mois, et deux 
réunions plénières par an, avant de présenter au 
conseil municipal, en fin d’année, le bilan de cette 
expérience démocratique. Les collégiens devront 
ainsi travailler sur tous les sujets pour construire 
la ville qu’ils imaginent pour leur futur, dans un 

esprit de partage, de bien vivre ensemble, d’inté-
rêt général et de laïcité. Céline Camoin, conseillère 
municipale chargée de la jeunesse, et Joris Lam-
bert, directeur de la Maison du Citoyen, piloteront 
ce nouveau conseil dont l’existence est reconnue 
par l’État en la personne de Jean-Marc Senateur, 
sous-préfet de la circonscription d’Istres, qui rece-
vra prochainement ces nouveaux acteurs de la vie 
publique. Les jeunes conseillers ont reçu en fin de 
séances des cadeaux de bienvenue offerts par la 
ville (livre, badge, bracelet, etc.), avant la tradi-
tionnelle photo de famille qui a clôturé ce premier 
conseil municipal des Jeunes.
“Ce conseil et votre ville sont le prolongement 
d’une grande famille dans laquelle nous vivons, 
et peut-être que, parmi vous, il y a le futur maire 
de la commune”, a conclu le Maire François 
Bernardini. n
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La relève est assurée, 1er Conseil Municipal des Jeunes 

Un ordre du jour se profile déjà pour la prochaine pour la commission du 2 mars 2016 :
Les idées retenues par vote : 
- Une journée sans voiture, vélib’...
- La ville d’ Istres et son Port des Heures-Claires propres.
- L’amélioration du tri sélectif, l’aménagement de pistes cyclables et le co-voiturage.
- Pour l’environnement, l’amélioration de la qualité des eaux de l’étang de Berre, ainsi que la 
prévention des algues polluantes.
- Bien entendu, participer aux choix des programmations festives destinées à la jeunesse et la 
mise en place dans tous les collèges de boites à idées sur chaque thématique.

Les élus du 
conseil municipal 
des jeunes
n  Collège Élie-COUTAREL
CANEVET Morgane, GIBERT Lucie , 

HARY Inès, BOSIO Jérémy, LAÏMECHE 

Amor, LE BERRE Thomas, CAPPELLO 

Carla, CORTES Pauline, LE BERRE 

Audrey, DORETTI Emeric, GIL Ethan, 

GOUGAM Idriss

n  Collège Alphonse-DAUDET
AYARI Chanese, BENHASSOU Shainez, 

FINO Maelyss, LEBOUACHERA 

Zakaria, MARTINI Lucas, NIAL Walid, 

AYARI Shiryn, HUSSEIN Jylane, M’ZALA 

Syriane, BEN BIBI Issam, HAMMAMI 

Mohamed, SEMAR Brahim

n  Collège Louis-PASTEUR
DECOMBIS Jade, LALAUZE Anouck, 

LEMERCIER Clara, BRENET Antoine

BOUSQUET Ruben, RAYMOND Hugo, 

CONESA Syrine, DRID Alyssia, 

FORTIN Sacha, LAID Ali, MIRA Pablo, 

PINGUAUD Allan

n  Collège Alain-SAVARY
BARBACHI Inès, GIDRON Justine, PETIT 

Margot, BLAYA Thomas, SAAIDIA Djibril

ZOUAOUI Nourredine, ATTIA Clara, 

GIORDANO Marine, RAPHET Anoa, 

BESSONE Lorenzo, MARIN-LAMELLET 

Paul, VICENTE Evan
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Ils ont quitté la ville où ils vivaient, pour venir s’installer à Istres, que ce soit pour des raisons professionnelles, 
au moment de la retraite, pour se rapprocher de leur famille, ou tout simplement par envie. Toutefois, il n’est pas 
toujours facile de faire ses marques en territoire inconnu et de se  reconstituer un cercle d’amis. 
S’installer dans une nouvelle ville est toujours une expérience délicate. Néanmoins, Istres met un point d’honneur à 
favoriser l’adaptation des nouveaux venus et organise une cérémonie d’accueil, afin d’aider les nouveaux arrivants à 
s’intégrer dans leur environnement. Il s’agit surtout de tisser un lien social entre eux et les habitants déjà implantés.
Pour faciliter leurs recherches, les nouveaux habitants reçoivent un guide d’informations et de conseils pratiques, 
pour tout savoir sur l’éducation, les écoles, les centres de loisirs, sur les équipements de la ville et les démarches 
administratives. L’objectif, montrer ce que la ville peut leur offrir et les familiariser avec leur nouveau cadre de vie.

Nouvelle ville, 
nouvelle vie

ILS S’INSTALLENT À ISTRES
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Christophe Cassany
Originaire de la région, Christophe Cassany,
est chef de cuisine au lycée Latécoère. 
D’abord passé par Lyon, Saint-Etienne, 
Paris, Cagnes-sur-mer, il est Istréen 
depuis août 2015.

Comment la ville d’Istres 
s’est retrouvée sur votre 
parcours ?
CHRISTOPHE > J’ai atterri à Istres suite à une mutation 
professionnelle, mais j’avais déjà une petite idée de la 
ville avant de venir, éclairée par des amis originaires 
d’Istres. La première chose qu’ils m’avaient alors confié, 
c’est qu’il y a beaucoup de choses faîtes en faveur des 
enfants. Notamment en terme d’infrastructure, d’activités 
sportives et culturelles ! Et c’est vrai j’ai été sensible à 
cet environnement ayant moi même, deux enfants. 
Avec “ma plus grande“ on a participé par exemple à la 
grande chasse au trésor et elle a également pu faire du 
poney pendant les vacances par l’intermédiaire de l’Office 
de Tourisme et à des prix attractifs. Pour autant du fait de 
mon emploi du temps personnel assez chargé il me faudra 
plus de temps pour mieux connaître la ville sous tous 
angles de vue. 

Avez vous relevé d’autres 
éléments de caractère 
de la vie istréenne ?
CHRISTOPHE > Ce qui m’a également interpellé 
ce sont les efforts fournis par la municipalité pour 
communiquer les rendez-vous, activités, manifestations 
l’information circule bien. Mais ce qui m’a frappé en 
premier lieu, c’est la sérenité de vie qui règne à Istres.  
Du côté du centre-ville, malgré un manque d’offres 
commerciales, j’ai apprécié tout particulièrement les 
Halles de l’Olivier. J’ai moi même tenu des commerces 
dans le temps autour de ma passion culinaire et ça ne 
m’aurai pas déplu de le revivre dans un tel cadre.

Pourquoi ce retour à Istres et comment 
vivez-vous ces retrouvailles?
NOËLLE > Les études, le travail, la vie, ont fait que mon parcours s’est 
construit un temps ailleurs. Après mes études à Marseille, j’ai rejoint la région 
parisienne de 2008 à 2015. Et puis après la naissance de Lisa, on a fait le choix 
de revenir dans le sud et de se rapprocher de ma famille.
Avec un regard aujourd’hui plus mature, on se rend compte qu’à Istres on a 
un sacré cadre de vie. D’ailleurs, quand des amis viennent nous voir, ils sont 
eux-mêmes étonnés par la nature, les boutiques, l’offre culturelle très riche, le 
nombre de manifestations. Pour avoir vécu dans 4 ou 5 villes, je reste surprise 
de la richesse et de la montée en puissance de l’offre qui s’adresse à tous.“

En terme de service public lié 
à la petite enfance, comment 
se sont déroulées vos démarches ? 

NOËLLE >J’ai reçu un très bon accueil, et on a pu avoir une assistante 
maternelle. En plus, Lisa en compagnie de l’assistante maternelle, se retrouve 
une demi-journée au Multi-Accueil-Familial “Les Petites Frimousses“. Elle 
partage ainsi avec d’autres enfants un nouvel environnement stimulant qui 
participe à l’apprentissage de la vie en collectivité. Ce cadre qui s’offre à elle, 
nous rassure aussi en tant que parents.“

La qualité du cadre de vie revient 
souvent dans les propos des nouveaux 
istréens, portez-vous ce même regard ?
NOËLLE > Bien évidemment et c’est pour partie une des raisons de notre 
retour à Istres ! Même si de courtes visites de la famille me permettaient de 
garder un lien avec la ville, c’est à mon retour que j’ai pu mesurer l’évolution, 
l’embellie, avec les plages réaménagés entre autres. Et finalement j’ai 
redécouvert la beauté des lieux, du centre-ancien, les étangs, la nature 
accessible. Un environnement dont je ne me rendais plus compte quand je 
vivais ici à l’époque. 

Noëlle Mora 
Partie de la ville en 1998, Noëlle, son conjoint et 
Lisa leur fille, sont convaincus depuis leur retour 
à Istres, d’avoir fait le bon choix.
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Pourquoi avoir choisi Istres ?
DENISE > Parce que j’y suis née, ainsi que mes parents 
et grands-parents. J’ai construit l’arbre généalogique de 
ma famille, et je suis remontée jusqu’en 1764 où mes 
ancêtres étaient déjà là. Nous sommes une longue lignée 
d’Istréens, et à ma retraite, je suis revenue dans la ville 
de mon enfance.

DANNIK > Je suis venue à Istres pour retrouver ma 
famille, (regroupement familial) car ma mère et ma sœur  
y habitent. J’étais fonctionnaire Européenne, et expatriée 
depuis longtemps, je rêvais de rentrer en France dès ma 
retraite ; la France m’a toujours beaucoup manquée.

LAURE > Par mutation professionnelle, mon mari 
travaille dans les convois exceptionnels. Il est aussi 
pompier volontaire. 

Denise Buchot
Vient de Marseille, 
réside à Istres 
depuis le 1er septembre 2015

DENISE > Je suis installée depuis 
quatre mois aux allées de Trigance, 
c’est un quartier calme et j’aime y 
vivre. L’environnement est parfait et 
très bien entretenu.  Aujourd’hui, je 
suis revenue chez moi, j’y suis, j’y 
reste.

DANNIK > J’ai découvert le quartier 
des Gargouilles, que je ne connaissais 
pas, et qui est d’un calme absolu, en 
bordure de bois, tellement calme que 

j’en ai dû mal à me lever le matin. 
Aujourd’hui, j’ai mis un terme définitif 
à ma vie d’expatriée ; désormais, mon 
point d’attache c’est Istres.

LAURE > On habite dans les nouveaux 
bâtiments de Bardin et l’on s’y trouve 
très bien. La ville nous plaît beaucoup, 
les Istréens nous on bien accueillis et 
nous allons acheter une maison par la 
suite pour nous installer définitivement.

Comment trouvez-vous votre nouveau 
cadre de vie, votre quartier ? 
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Laure Delerin
Arrive à Istres fin mai 2015 
de Saint-Amor du Jura

Dannik Lacomme 
Arrive de Bruxelles à Istres 
en décembre 2015

DENISE > Lorsque j’ai redécouvert ma ville, 
ce sont les espaces verts, l’évolution et la 
construction des structures sportives et tous 
ces nouveaux bâtiments ! Le jet d’eau aussi 
est magnifique dans l’étang de l’Olivier, 
l’aménagement des plages où l’on peut 
se baigner et les navettes sont gratuites. 
Agréablement surprise aussi par toutes les 
activités et les choses à faire. Je suis à 5 
minutes du centre-ville et je n’ai pas besoin de 
prendre ma voiture ou mon vélo. Lors de mes 
promenades, je redécouvre la ville tous les 
jours. Le nouvel hôtel de Ville est superbe, 
il est immense, et lumineux.

DANNIK > Quand je venais passer mes 
vacances à Istres chez ma mère, j’appréciais 
les grandes avenues avec beaucoup de verdure. 
Je trouve la ville très fleurie et c’est vraiment 
agréable. Ma mère m’envoyait toujours votre 
magazine, ce qui me permettait de garder un 
lien avec la ville. Ce qui m’a le plus surpris, 
c’est le nouvel Hôtel de Ville ; l’architecture 
me plait beaucoup et l’esplanade est jolie. Je 
suis invalide, et lors de mes déplacements à 
la mairie, ce que j’apprécie énormément, ce 
sont les places réservées aux handicapés à 
proximité de l’entrée du bâtiment ; cela rend 
mes déplacements plus agréables.

LAURE > Énormément de choses nous on 
surpris ; on ne peut pas demander mieux. Cet 
été, nous avons participé à toutes les sorties 
de l’Office du Tourisme (balades en tuk-tuk, en 
bateau...), à toutes les fêtes (les Jeudis Étoilés, 
on a adoré) et l’on a découvert les plages 
de la Romaniquette, du Ranquet, le stade 
nautique, l’étang de l’Olivier et son Art Zoo, la 
médiathèque et aussi la ludothèque. Mon fils 
Mathis de 9 ans s’y est épanoui complètement. 
Ensuite, ce qui m’a le plus surpris, c’est la 
propreté de la ville.

Quel accueil avez-vous eu auprès 
du service public et des Istréens ?
DENISE > Quand je suis venue faire mes démarches à l’hôtel de ville, 
j’ai eu un très bon accueil, un personnel très professionnel et très 
souriant (j’insiste sur le souriant), et pas d’attente au guichet. En ville, 
les Istréens sont sympathiques.

DANNIK > Un accueil parfait, quand je suis venue faire mes papiers à 
l’hôtel de ville, les hôtesses ont été à mon écoute, souriantes et m’ont 
bien renseigné.

LAURE > Excellent accueil, un grand merci au service du logement qui 
a suivi notre mutation,  ils ont été très efficaces : tous nos rendez-vous 
étaient à l’heure, pas d’attente, (que du bonheur).

Qu’est-ce qui vous a le plus séduit ou surpris ?
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Pourquoi avoir choisi Istres ?
PIERRE > Je suis Lorrain de naissance, je travaillais à 
la Solmer (usine sidérurgique) et j’ai été muté à l’usine 
de Fos-Sur-Mer. Avec mon épouse et mon fils, nous nous 
sommes installés dans le quartier de la Prédina où nous 
sommes restés 6 ans. 
Après, nous avons décidé d’aller nous établir à Marseille, 
car mon épouse y était née, et elle voulait y retourner. 
A son décès, mon fils qui vit ici, a voulu que je me 
rapproche de lui, j’ai accepté et c’est ainsi que je suis 
revenu à Istres

STÉPHANE > Nous sommes arrivés à Istres par une 
mutation, on voulait le sud de la France, avec mon 
épouse, nous avons arrêté notre choix sur la ville d’Istres, 
qu’on ne connaissait absolument pas.

DOLORÈS VIDAL > Mes deux grands enfants ayant 
quitté le domicile pour poursuivre leur vie d’adulte, j’ai 
voulu d’abord me rapprocher de ma sœur, depuis 40 ans à 
Istres. Et puis je trouve que c’est une belle ville, avec des 
éléments qu’on ne trouve pas en Arles, notamment au 
niveau de l’offre de loisirs pour les seniors.  
Depuis mon arrivée je fais beaucoup de marche. Ici quand 
vous sortez de chez vous vous êtes rapidement dans un 
cadre de nature où vous pouvez randonner. Pas besoin de 
prendre la voiture pour rejoindre les sentiers, les massifs 
forestiers. Tout est à portée, que ce soit pour faire ses 
courses,  les boutiques, prendre un café... 

Pierre Amodoro
Arrive de Marseille et réside 
à Istres depuis février 2015

PIERRE > J’habite l’impasse du 
Cricket et je suis à 5 minutes du 
centre-ville. Ce que j’apprécie surtout, 
c’est de pouvoir aller partout à pied 
ou en bus. J’ai tout à proximité, 
médecin, pharmacie et commerces. 
Après mes courses, je vais faire mon 
tour de l’Olivier tranquillement,  je me 
ressource,  et je me sens bien. J’aime 
Istres, et je n’en repartirais plus.

STÉPHANE > Nous habitons un 
quartier tranquille. Istres, est une ville 
où il fait bon vivre. Nous n’avons pas 
envie de la quitter, car nous avons tous 
les ingrédients du bonheur ici, et nous 
avons fait de magnifiques rencontres. 
Ma famille a trouvé ses marques, et on 
y vit bien.

Comment trouvez-vous votre nouveau 
cadre de vie, votre quartier ? 
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Stéphane Bittan
Marié 3 enfants, 
arrive de Paris et vit à Istres 
depuis septembre 2014

Dolorès Vidal
Après 50 ans à Arles, elle a fait le choix de vivre 
son temps libre à Istres. Passionnée par la culture 
taurine, elle a rejoint une nouvelle grande plazza, 
et s’est rapprochée de sa sœur Istréenne. 

PIERRE > Après 25 ans d’absence, j’ai retrouvé 
une ville complètement transformée, agrandie 
avec beaucoup de commodité, transports, 
commerces, grandes surfaces, structures 
sportives, les espaces verts, les plages 
aménagées et le tour de l’Olivier plus accessible 
et plus long qu’autrefois. Je suis sportif et 
j’adore me balader autour de cet étang.  
Ce qui m’a  également surpris, c’est qu’à 
la cérémonie des nouveaux arrivants, j’ai 
trouvé le Maire et les élus très accessibles : 
Ils répondaient avec attention à toutes les 
questions des gens, et  proposaient des 
solutions.

STÉPHANE > La ville possède beaucoup 
d’infrastructures, et d’opportunités de loisirs 

pour les parents et les enfants. Elle est aussi 
très bien desservie par les routes et facile 
d’accès, pour se rendre à Marseille, Aix, 
Martigues et Salon-de-Provence. Nous avons 
adoré les Jeudis Etoilés, les thématiques 
abordés étaient très intéressantes et les 
feux d’artifice magnifiques. L’événement en 
lui-même, a attiré énormément de monde, 
l’ambiance y est sympathique et conviviale. 
Nous allons aussi aux vernissages de la 
chapelle Saint-Sulpice et à la feria. Nous 
amenons notre petite fille de trois ans à 
l’Art Zoo, elle adore, et maintenant, elle sait 
identifier tous les animaux. Cet été, nous avons 
profité de la plage de la Romaniquette, qui est 
très agréable, car l’avantage pour les enfants, 
c’est qu’ils ont pied loin, et ce n’est donc pas 

dangereux de se baigner. Les entrées des 
terrains de tennis sont gratuites, vraiment, on 
peut s’amuser et profiter. Nous avons aussi fait 
du bateau photovoltaïque, et dernièrement, 
nous avons beaucoup aimé les nouvelles halles 
de l’Olivier où l’on y trouve de très bons produits 
du terroir.

DOLORÈS VIDAL > C’est une ville très bien 
entretenue, la propreté est au rendez-vous, je 
m’y sens bien. La vie se passe dans un cadre de 
sérennité qui correspond plus à mes attentes 
que ce que j’ai pu connaître avant de vivre ici. 
Je compte bien m’inscrire dans les associations 
de loisirs dédiées aux seniors et partager de 
nombreux bons moments de convivialité.“ 

Quel accueil avez-vous eu auprès 
du service public et des Istréens ?
PIERRE > J’ai très bien été reçu, très bon accueil des agents, 
sympathiques et souriants, et pas d’attente aux guichets. Une chose 
est sûre, j’avais quitté un village et j’ai retrouvé une ville grandie et en 
pleine expansion.

STÉPHANE > Les différents services de la ville sont très accessibles, 
simples et rapides, l’accueil sympathique, on a été très bien reçu 
et renseignés, nous n’avons rencontré aucun problème dans nos 
démarches.

Qu’est-ce qui vous a le plus séduit ou surpris ?

Vous nous avez confié avoir une 
passion pour la culture taurine. 
Après Arles, Istres, est-elle un 
heureux hasard ? 
DOLORÈS VIDAL > Un beau hasard certainement, car j’ai déjà par le 
passé assisté à de nombreuses corridas à Istres. Les arènes sont très 
bien faites, on y voit très bien, même quand  on se trouve tout en haut. 
Les cartels sont de qualité, le spectacle est au rendez-vous.
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5-6 mars

Oursinades
PORT DES HEURES-CLAIRES
Au bord de l’eau, venez déguster moules et 
oursins, avant d’aller esquisser quelques 
pas de danse sur des airs concoctés par 
Patrick David qui assurera l’animation 
musicale.

9 au 17 avril

Open de tennis d’Istres
PLAINE DES SPORTS DAVINI
L’élite mondiale du tennis junior a rendez-
vous sur la terre battue de la plaine des 
sports Davini à l’occasion de ce tournoi 
de haut-niveau. Durant dix jours, ces fu-
tures stars de la discipline vont s’affronter 
jusqu’à la finale prévue le 17 avril. 

23 avril

Carnaval
CENTRE VILLE

A vos masques ! Le carnaval d’Istres va 
investir les rues de la ville. Les dessins 
animés, thème de cette nouvelle édition 
seront à l’honneur et les 14 chars qui 
défileront seront décorés à la façon des 
Pokemon, Dragon Ball Z ou autre Scoubi-
dou… 

14 et 15 mai

44ème course de côte
ROUTE DE SAINT-CHAMAS
Organisée par l’ASA Istres, cette course 
de côte réputée technique, rassemble une 
centaine de concurents chaque année, 
décidés a battre le nouveau record de 
l’épreuve établi en 2015.

14 au 16 mai

Football
STADE ROLAND-CAUCHE
Le 29ème tournoi international de Pentecôte 
organisé par le football club d’Istres-Ras-
suen accueille 16 équipes françaises et 
étrangères de catégorie U13.

22 mai

Abrivado et course 
camarguaise à l’Avenir
ARÈNES LE PALIO

28 mai

Istres Propre
TOUTE LA VILLE

Tout le monde sur le pont. Les quartiers, 
les associations, les bénévoles, les 
services municipaux sont tous mobilisés 
pour le grand nettoyage de la ville, 
traditionnel rendez-vous éco-citoyen pour 
une ville toujours plus propre.

4-5 juin

Meeting aérien
BA 125

La base ouvre ses portes le temps d’une 
journée. Ville aéronautique s’il en est, 
Istres s’associe à la base aérienne pour 
permettre d’admirer au plus près les 
aéronefs.

7 juin

Challenge Davini
STADE DU CEC
Quand les élèves de CM2 et de 6ème s’af-
frontent sportivement et dans un esprit de 
fair-play pour décrocher le challenge de la 
meilleure équipe.

11 juin

Fête de la Saint-Jean
CENTRE VILLE

Le castrum d’Ystrio reprend vie le temps 
d’une journée au Moyen-Âge. Règne des 
bâtisseurs de cathédrales qui  viendront 
faire découvrir les métiers et les tech-
niques de la construction médiévale. Le 
tout dans une ambiance de fête autour 
des tavernes animées, des troubadours 
errants et autres surprises du passé.

17-18-19 juin
Féria
CENTRE VILLE
ARÈNES LE PALIO (voir p. 16)

21 juin

Fête de la musique
CENTRE VILLE

Des notes de musique qui s’envolent 
aux quatre coins des rues. Du rock, de la 
salsa, du reggae, de la chanson… une 
programmation éclectique qui ravira tous 
les mélomanes jusqu’au bout de la nuit.

Juillet

Nuits d’Istres
PAVILLON DE GRIGNAN
Ce festival original, en plein air, devrait 
séduire, une fois encore, un vaste public 
et nous réserver de superbes instants de 
musique.

13 juillet

Fête Nationale
CENTRE VILLE
Prise d’armes, défilé, feu d’artifice et bal 
populaire pour célébrer la Fête Nationale.

istres mag n°280 

À VOS AGENDAS

istres magazine ❙ pagE 34



Du 21 juillet au 25 août

Les jeudis étoilés
ESPLANADE GÉNÉRAL-DE-GAULLE - 
ÉTANG DE L’OLIVIER
Tous les jeudis soirs, l’étang va s’illuminer 
de feux d’artifice. Après les peintres l’été 
dernier, c’est le thème “Histoires de mu-
siques“ qui a été retenu. Six dates, pour six 
genres musicaux, du rock au flower power, 
en passant par la chanson et les jazz des 
années 40. L’an passé 73 000 spectateurs 
ont assisté aux spectacles pyrosympho-
niques tout en dégustant les mets propo-
sés par les restaurateurs et food trucks.

Du 22 au 24 juillet

Fêtes de Rassuen

Pendant trois jours, le village de Rassuen 
va vivre au rythme des abrivados, des bals 
populaires, concours de boules et les ma-
nèges sans oublier la gastronomie locale 
et le traditionnel aïoli.

29-30 juillet

Jazz au Ranquet
PLAGE DU RANQUET
Les amateurs de jazz ont rendez-vous au 
bord de l’eau pour deux soirées dédiées à 
la musique.

Du 5 au 8 août

Fêtes d’Istres
CENTRE VILLE/ARÈNES/ESPLANADE 
CHARLES-DE-GAULLE

La ville en fête. Concerts, spectacles, arts 
de la rue, course de garçon de café, élec-

tion de Miss Istres, novillada, feu d’arti-
fice…et aïoli.  Un programme festif pour 
animer la ville durant quatre jours.

9 août

Abrivado et course 
camarguaise de l’Avenir
ARÈNES LE PALIO

4 septembre

Triathlon
ETANG DE L’OLIVIER

Pour son vingtième anniversaire le triath-
lon de la ville d’Istres passe au format M 
ou format olympique et rallonge ses dis-
tances. Au programme, 1,5km de natation, 
40 km de vélo et 10 km de course à pied 
pour les plus aguerris. Ceux qui voudraient 
s’essayer à la discipline, un XS est égale-
ment proposé.

10-11 septembre

Tour de l’étang
ÉTANG DE L’OLIVIER
Une course de 10km  pour petits et grands.

Du 16 au 18 septembre

Faîtes du sport
ESPLANADE CHARLES-DE-GAULLE/
ÉTANG DE L’OLIVIER

Le sport dans tous ses états. C’est l’occa-
sion ou jamais de venir découvrir de nou-
velles disciplines ou s’essayer à la pratique 
d’un sport. Un rendez-vous incontournable 
des sportifs petits et grands.

16 octobre

Semi-marathon 
de kayak
ÉTANG-DE-BERRE
PLAGE DE LA ROMANIQUETTE
Course de 21km  au départ de Saint-Cha-
mas en canoë, kayak ou pirogue avec la 
participation de champions internationaux.

31 octobre

Halloween
CENTRE ANCIEN

C’est le retour des citrouilles et des 
monstres pour Halloween.

Du 4 au 6 novembre

Salon des vins 
et de la gastronomie
HALLE POLYVALENTE/MAGIC MIRRORS
Le grand rendez-vous des gourmets et des 
gastronomes. Trois jours dédiés à la bonne 
chère et à l’art culinaire sous toutes ses 
formes. 

3 et 4 décembre

Fête des bergers
DOMAINE DE SULAUZE/CENTRE VILLE
Concours de chiens de bergers, messe 
en provençal, foire artisanale, défilé de 
moutons, défilé folklorique… sont au pro-
gramme de la 41ème édition de la fête des 
bergers qui œuvre pour le maintien des 
traditions.

Du 17 décembre au 1er janvier

Noël sur glace
CENTRE VILLE
Illuminations, patinoires et animations tous 
azimuts pour fêter Noël.

Ce programme est un avant-goût de ce qui sera 
proposé durant toute l’année. D’autres manifes-
tations viendront le compléter au fur et à mesure 
et certaines dates sont susceptibles d’évoluer en 
cours d’année.
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THÉÂTRE ❙ la compagnie de théâtre mnémosyne propose du 25 au 27 février (hall 233), d’entremêler les arts … pour mettre en 
lumière les seniors, en partenariat avec istres temps libre evasion (itle), la plateforme art solidaire et l’atelier “les créatifs“.

“Expo spectacle ou spectacle expo, 
le rendez-vous “Nos Vieux“ initié 

par Mnésosyne est un mélange des 
genres. Lectures, sketches, anecdotes, 
expos et photos s’entrecroiseront en 
un seul lieu, le hall 233. Sur un mur 
d’images réalisé par l’atelier photo 
d’ITLE, mais également avec des 
peintures réalisées par les artistes 
de la plateforme Art solidaire et son 
atelier “Les Créatifs“.  Les toiles seront 
inspirées par l’écoute de voix et propos 
de seniors, enregistrées sur une bande 
sonore. D’autres créations picturales 
proviendront de l’atelier peinture d’ITLE 
sur le thème : “comment vivons-nous 
notre retraite ?“. Autant d’initiatives 
pour un regard moderne sur le 3e âge, et 

pour mettre en valeur leur expérience de 
la vie, leur énergie, leurs compétences. 
Les membres à l’origine de la création en 
2010 de Mnémosyne, Elisabeth Veruni, 
Nicole Matias, Agnès Frezal, Elisabeth 
Baudet ont été rejoints depuis quelques 
temps par Alain Fino et Quentin Gourillon. 
Une équipe renforcée qui développe une 
vision à part du théâtre en associant 
à chaque pièce plusieurs partenaires 
d’univers différents. S’il est un mot pour 
qualifier Mnémosyne c’est certainement 
le partage. Partage de la passion, des 
genres, de projets communs, pour 
donner toujours plus d’écho, faire naître 
l’étonnement et l’interrogation à chacun 
des rendez-vous. n

Théâtre et arts visuels : 
les seniors au cœur du sujet  

BANDE-DESSINÉE ❙ samedi 27 et dimanche 28 février, la halle polyvalente accueillera le deuxième du festival aérobd orga-
nisé par l’association du même nom.

Cet événement met en lumière la diver-
sité des arts autour de l’aéronautique et 

permet au plus grand nombre, passionnés 
comme curieux, de faire découvrir l’art de 
l’aviation sous de multiples formes.
Pour cette édition, les organisateurs ac-
cueillent une quarantaine d’auteurs de 
bandes dessinées, d’artistes peintres, de 
designers, de graffeurs spécialisés aéro, de 
maquettistes et de photographes avec tou-
jours la possibilité de les rencontrer et repar-
tir avec un dessin original dédicacé sur son 
album.

Ce festival unique dans le grand sud de la 
France est de portée internationale de par la 
venue d’auteurs emblématiques des séries 
Buck Danny (Francis Bergése et Jean-Michel 
Arroyo), Tanguy et Laverdure (Renaud Gar-

reta, Jean-Claude Laidin, Frédéric Toublanc) 
pour ne citer qu’eux. Ils seront en compagnie 
d’artistes qui représenteront l’Espagne avec 
Vicenç Villagrasa et Rafa Sandoval, la Bel-
gique avec Philippe Jarbinet et Barly Baruti, 
la Suisse avec Jean-Claude Laidin, l’Italie 
avec Frédéric Valante et la Bosnie avec Milo-
rad Maza. 
Le festival présentera une exposition excep-
tionnelle des œuvres de Yves Thos, affichiste 
de renom, à qui l’on doit des affiches de 
films tels que L’homme de Rio, Les 4 mer-
cenaires, Et Dieu créa la femme, ainsi que 
quelques James Bond. Il a également illustré 
les couvertures de bandes dessinées telles 
que Tanguy et Laverdure, Barbe rouge et Bob 
Morane dans les années 60. L’exposition 
proposera également une série de peintures 
réalisées par Evguenii Ponomarev, illustra-

teur de la Légion Etrangère. Pour le  plaisir 
des plus jeunes, Jean-Luc Garrera, le dessi-
nateur de la série Droit au but sera présent. À 
noter également parmi les invités, le scéna-
riste istréen Christophe Cazenove (Les gen-
darmes, Les pompiers, Les sisters, Les petits 
mythos…), les dessinateurs William (Les 
sisters) et le dessinateur istréen Luc Brahy 
(Les champs d’azur) qui a réalisé l’affiche du 
festival. 
Cette année, de nombreuses animations 
seront proposées en marge des rencontres 
avec les dessinateurs : ateliers maquillage, 
origami, body painting, mais également 
concerts les Satin doll sisters (jazz des an-
nées 40) vendredi soir et The Fucks (rock) 
samedi. n
Tarif 3 € (gratuit – 18 ans) - http://aerobd-istres.fr/

Le 9ème art s’envole

MNÉMOSYNE ET 
“LE CIMETIÈRE DES ÉLÉPHANTS“

La troupe investie le 19 mars la scène 
de l’Espace 233 à 21h pour la pre-
mière du “Cimetière des éléphants“ 
de Jean-Paul Daumas. L’histoire 
de dames retraitées, coquettes 
qui s’inventent un passé glorieux 
jusqu’au jour où arrive Fernande, un 
personnage étrange et troublant. Des 
échanges corrosifs, des situations 
invraisemblables, émouvantes et 
farfelues au service d’une réflexion 
douce-amère sur un sujet de société. 
Un rendez-vous organisé dans 
le cadre de la saison “théâtre en 
liberté“.
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CHAPELLE SAINT-SULPICE ❙ la ville d’istres a accueilli du 3 au 25 février, une délégation de sept artistes, peintres et 
sculpteurs, issus de quatre pays européens, et principalement d’italie qui ont exposé leurs œuvres à la chapelle saint-sulpice . invités 
par daniel zanca, le créateur des “oursins flottants“ que l’on peut admirer sur l’étang de l’olivier. 

C’est en présence de Daniel Zanca, et des 
artistes qu’a eu lieu le vernissage de 

l’exposition “la poésie des émotions“  dans le 
somptueux écrin de la chapelle Saint-Sulpice, qui 
affichait complet.

“L’espace poétique que crée à elle seule la chapelle 
Saint-Sulpice et le plan d’eau qu’elle domine, la 
rencontre avec le critique poète Pino Bonanno et 
son groupe d’artistes invités, mettent en lumière 
la volonté que nous avons de renouer le dialogue, 
de provoquer la rencontre et de faire émerger les 
essentiels de nos respectives visions du monde. 
Les Oursins flottants annonçaient la promesse 
d’un nouveau monde, c’est avec la “poésie des 
Emotions“ que la première étape semble se 
dessiner. Je tiens à remercier l’ensemble des 
personnes facilitatrices de ce projet qui séduira, 
je l’espère, la plupart d’entre vous. En ce qui me 
concerne, j’ai toujours le sentiment qu’il faut 
aller au-delà de la ligne d’horizon pour découvrir 
l’Autre“, souligne l’artiste peintre Daniel Zanca. 
De son côté un des artistes invités Pino Bonanno 
a profité de l’occasion pour s’exprimer sur 
l’exposition en cours : 
“L’art est un mouvement qui traverse l’homme… 
Les mouvements ne traversent pas toujours la 

conscience, parfois quelque chose arrive en  nous 
et nous le recevons à travers nos sens ou notre 
“coeur“, “la perception” que nous appelons 
“émotion”,  plus étroitement. 
L’art a une fonction forte et importante : révéler 
l’être et révéler le rapport qu’il a avec le monde, 
avec les autres… Les émotions qui émergent 
avec l’art,  habillent souvent les tissus du passé, 
en donnant vie à cet enfant intérieur qui est en 
chacun de nous et qui a ainsi l’opportunité de se 
présenter et de prendre forme….
L’émotion est une condition intérieure qui naît 
dans la profondeur et la vibration de notre corps : 
un nœud dans la  gorge, une étreinte à la poitrine, 
un frisson qui nous parcourt, une accélération des 
battements cardiaques, un souffle court. Il est un 
déplacement, une secousse,  quelque chose en 
nous qui s’ en extirpe… Depuis toujours, l’art est le 
moyen par excellence pour exprimer les émotions, 
il implique l’imagination et l’expression du corps  
plutôt que les capacités verbales, intellectuelles 
ou rationnelles. En effet, les sentiments, “les 
états d’âme” ne sortent pas sous l’aspect de la 
voix seulement, mais aussi du geste et du regard. 
L’art a toute la force en définitive, de représenter, 
de toutes les manières possibles“ la poésie des 
émotions“. n

La poésie des émotions 

ARTISTES 
INVITÉS 
Valentina Angeli (peintre), 
Romeo Battisti (peintre), 
Pino Bonanno (peintre), 
Edmund Muczko (peintre), 
Michael Oberlik (peintre),
Ylli  Plaka 
(cérasmiste-sculpteur), 
Bojan  Sumonja (peintre) 
et Daniel Zanca 
(peintre, sculpteur et  désigner).

CHAPELLE SAINT-SULPICE
Chemin de Tivoli
étang de l’Olivier
courriel > mediation.svilette@istres.fr
✆ 04 42 55 50 83

Accueil du public (entrée libre)
Visites gratuites sur rendez-vous.
Fermée les jours fériés 
et lors du montage d’expo.
Accueil des scolaires et des groupes 
sur rendez-vous ✆ 06 33 41 44 61
Du 21 octobre au 19 mars 
> du lundi au dimanche 
9h30/12h30 - 14h/18h
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THÉÂTRE ❙ après “du rififi dans les dentelles“, écrit et mis en scène par marc jalong, les comédiens de la troupe les torozellés 
reviennent le 25 mars, avec “janine truchot a disparu“  une comédie de bruno druart. 

Fanny Mau, Marie-Lou Rédarès et 
Danielle Pena incarnent Julie, Camille 

et Marthe, trois comédiennes vives et 
douées, en manque de proposition de 
rôles. Amis et colocataires au 6e étage 
sans ascenseur d’un logement sous 
les toits. Julie éternelle amoureuse, 
mélange fraîcheur et maladresse, 
Camille toujours optimiste fait fuir les 
hommes autant qu’elles les attirent, 
tandis que Marthe rêve d’une carrière de 
chanteuse. Tout se passe bien entre les 
jeunes femmes jusqu’au jour où François 
(joué par Pascal Vivenot), placeur en 
assurances frappe à la porte de leur 
appartement…

Une comédie mise en scène par Marc 
Jalong, en accord avec l’état d’esprit des 
Torozellés qui plébiscitent avant tout le 
comique de société. Les personnages 
un peu excessifs et décalés, confrontés 

à la vie quotidienne, font naître des 
situations exacerbées par le caractère 
même des personnages pour un succès 
garanti. 
Après “Une taupe au labo“ de Jérôme 
Vuitennez, “Ô Massalia“ et du “Rififi 
dans les dentelles“, écrites et mises en 
scène par Marc Jalong, la troupe va une 
nouvelle fois prendre plaisir à régaler le 
public. 

La compagnie vous attend nombreux 
pour la première de “Janine Truchot a 
disparu“, vendredi 25 mars à 20h30 à 
l’Espace 233 (CEC). Entrée : 5 euros.

Née en 2008, la compagnie des 
Torozellés compte également dans ses 
rangs, Corinne Felgeyrolles, Pascal 
Vivenot, Michel Rubio, Philippe Combes 
et Marc Jalong. n

Les Torozellés 
remontent sur les planches 

LES TOROZELLÉS 
SOLIDAIRES DE LA 
CULTURE POUR TOUS

Dans le cadre de la politique de la 
ville et de sa volonté de promouvoir 
la culture pour tous, les Torozellés 
vont accueillir lors de certaines de 
leurs représentations, des publics 
qui n’ont pas l’habitude du théâtre. 
L’objectif est de permettre des 
échanges avec les comédiens ama-
teurs autour du théâtre, de ses vertus 
et de sa pratique accessible à tous. 
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Théâtre 
de l’Olivier
1er mars à 19h

Hansel et Gretel  
(ciné spectacle)

8 mars à 20h30

1h23’14“ et 7 
centièmes (théâtre)

16 mars  20h30

Les ballets 
Trockadero de 
Monte-Carlo (danse)

22 mars à 20h30

Des gens bien
2 avril à 20h30

Ali 74, le combat 
du siècle (théâtre)

19 avril à 20h30

Emiliano Pellisari
✆ 04 42 56 48 48
www.scenesetcines.fr
lolivier@scenesetcines.fr

La Grange
Entressen
20 février à 20h

soirée choucroute 
organisée par le club 
taurin

27 février à 21h03

Ruben th. d’humour

28 février à 15h

“Les trois fils du 
Tsar“ chants russes

4 mars à 19h

Loto d’Istres 
sports basket
5 mars à 20h

repas dansant 
au profit du Téléthon

12 mars à 21h03

Couple en délire 
théâtre d’humour

20 mars à 15h

spectacle 
pour enfants
✆ 04 13 29 56 58

L’Usine 
(concerts à 21h)

26 février

Little Bob (rock)

27 février

Debout sur le zinc 
(chanson française rock)

3 mars

Berline avec Louis 
Winsberg (jazz-blues-
chanson)

5 mars

Wanton bishops 
(rock garage)

11 mars

Caravan Palace 
(electro-swing-jazz)

18 mars Nach
25 mars

Abd Al Malik 
(rap electro)

26  mars Aaron
 (pop-rock-electro) 

29 mars à 20h30

Yaël Naim (chanson) 
au théâtre de l’Olivier

✆ 04 42 56 02 21
www.scenesetcines.fr

Magic Mirrors
27 février à 20h : 
Le banquet du 
partage
3 mars à 20h30

World Kora Trio 
(world music)

5 mars à 20h30

Soirée orientale en 
partenariat avec Pulsion
6 mars à 15h

Thé dansant des 
grands-mères
8 mars à 20h30

100% femmes 
(soirée pour la journée 
des droits des femmes 
avec Catherine Lecooq, 
Ladybird’z et sweet 
ladies)

12 mars : Millie 
timbera + DJ el 
Rubio (salsa)

18 mars à 20h30 : 
Oustide duo 
(musique irlandaise)

✆ 04 42 81 76 00
✆ 06 79 07 42 77
www.istres.fr

Espace 233
20 février à 21h

La Kifff 
(théâtre d’impro)

25 février à 18h

les amis du vieil 
Istres “Albert 

Londres, créateur 
du journalisme“ 
(conférence)

26 février à 21h

Théâtre en liberté 
“Variations 
énigmatiques“ 
(théâtre amateur)

29 février à 20h30

Histoire du blues 
et de l’esclavage 
(conférence-concert)

du 24 au 28 février

“Nos vieux“ 
(exposition)

2 mars à 17h

Suites curieuses 
(théâtre jeune public)

5 mars à 20h30

A l’improv’Istres 
(théâtre d’impro)

19 mars à 21h

Le cimetière des 
éléphants par la Cie 
Mnémosyne (théâtre 
amateur)

23 mars à 19h

inégalité des 
chances dans 
les quartiers 
(conférence)

24 mars à 18h

Les amis du vieil 
Istres “De la 
chapelle Saint Eloi 
au portail d’Arles“ 
(conférence)

25 mars à 20h30

“Janine Truchot 
a disparu“ par la 
compagnie les Torozellés 
(théâtre amateur)

26 mars à 21h

9ème rencontre 
de la ville par la Cie 
Evénement (théâtre 
amateur)

2 avril à 21h

La Kifff (théâtre 
d’impro)

21 avril à 18h

Les amis du vieil 
Istres “le monde 
fermé de la franc-
maçonnerie“ 
(conférence)
d’improvisation)

✆ 04 42 55 58 82

La Grange et le Magic Mirrors :
mode d’emploi 
Outre la programmation qui est proposée par la ville d’Istres 
tout au long de l’année, le Magic Mirrors (Istres) et la halle 
polyvalente La Grange (Entressen) peuvent-être loués aux 
associations istréennes et extérieures à la ville qui souhaitent 
y organiser des manifestations à caractère culturel. Par 
ailleurs, les particuliers, les entreprises, les groupements, 
istréens et non istréens, peuvent également louer cet équipe-
ment (cf délibération du Conseil Municipal du  2 février 2012).   

Contact Magic Mirrors
• Bernard Hennequin ✆ 06 79 07 42 77
  Tarifs (CM du 2/02/12) :
• Manifestations culturelles en accès libre proposées par une 
association ou un organisme istréen : mise à disposition gratuite 
• Manifestations culturelles payantes proposées par une 
association ou un organisme istréen : 600 €

• Manifestation culturelle payante proposée par une association ou 
un organisme non istréen  : 1000 €

• Manifestations privées organisées par des particuliers, des 
groupements et des entreprises istréens ou non istréens : 2000 €

 
• Toutes les demandes de location ou de prêt de la salle doivent être adressées 
à Monsieur le Maire d’Istres, Hôtel de Ville, 1 esplanade Bernardin-Laugier, 
CS97002, 13808 Istres
• Chaque mise à disposition donnera lieu à une convention d’occupation et selon 
le cas devra être accompagnée d’une caution de 1500 euros
• Capacité d’accueil de la salle : 150 personnes assises en version cabaret / 350 
personnes debout en version concert.
 

 Contact La Grange
• Vanessà Grancoin ✆ 06 62 20 11 33
  Tarifs (CM du 19/12/2014) :
• Manifestations culturelles en accès libre proposées par une 
association ou un organisme istréen : mise à disposition gratuite 
• Manifestations culturelles payantes proposées par une 
association ou un organisme istréen :
- 0 à 50 personnes > 500 €

- 51 à 100 personne > 750 €

- 101 à 400 personnes > 1000 €

• Manifestation culturelle payante proposée par une association ou 
un organisme non istréen  :
- 0 à 50 personnes > 1000 €

- 51 à 100 personnes > 1500  €
- 101 à 400 personnes > 2000 €

• Manifestations privées organisées par des particuliers, des 
groupements et des entreprises istréens ou non istréens : 2000 €

 
• Toutes les demandes de location ou de prêt de la salle doivent être adressées 
à Monsieur le Maire d’Istres, Hôtel de Ville, 1 esplanade Bernardin-Laugier, 
CS97002, 13808 Istres
• Chaque mise à disposition donnera lieu à une convention d’occupation et 
selon le cas devra être accompagnée d’une caution de 400 euros
• Capacité d’accueil de la salle : 340 personnes assises avec tables / 440 en 
configuration salle de Spectacles / 1020 salle de Concert debout
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CYCLISME ❙ la 1ère édition du tour cycliste la provence se déroulera du 23 au 25 
février. la ville d’istres, fidèle à sa réputation de ville sportive, a tenu à s’associer à 
cet événement parrainé par raymond poulidor.

C’est au terme de la deuxième étape 
de l’épreuve, le 24 février, qu’Istres 

accueillera l’arrivée des coureurs de-
vant l’Hôtel de ville après un parcours 
de 195km qui les mènera de Miramas à 
Istres en passant par Saint-Cannat, la 
Roque d’Anthéron, Alleins, Salon, Lan-
çon.
Cette compétition qui se situe entre le 
tour du haut-Var, les boucles Drôme-
Ardèche et l’étoile de Bessèges permet 
aux coureurs de se rôder avant d’atta-
quer les grandes classiques. Trois jours 
pour trois circuits et six villes du dépar-
tement qui accueilleront cette première 
édition organisée par le journal La Pro-
vence. La première étape Aubagne-Cas-
sis (175km) devrait plaire aux grimpeurs 
alors que la 2ème étape (Miramas-Istres) 

et la 3ème La Ciotat-Marseille (165km) de-
vraient laisser la part belle aux sprinters. 
Ce ne sont pas moins de 18 équipes, de 
huit coureurs, qui prendront part à cette 
course .  Parmi elles, les meilleures mon-
diales telles que AG2R qui compte en 
son sein Jean-Claude Perrot, 2ème au tour 
de France 2014, Quick Step, Cofidis, Can-
nondale ou la Française des jeux qui per-
mettront d’admirer les stars du vélo. Des 
équipes venues de Russie, de Belgique, 
d’Italie ou des Etats-Unis pour un peloton 
qui regroupera toutes les nationalités, 
sans oublier l’équipe de France espoirs 
et les futurs champions. Les amateurs 
de la petite reine seront à la fête pour 
voir passer les meilleurs mondiaux de la 
discipline dont certains participeront à la 
grande boucle en juillet. n

Istres, ville étape du 1er 
tour

Guide pratique 
Avant de franchir la ligne d’arrivée, 
les coureurs auront quatre boucles 
de 6km à parcourir en ville. Arrivant 
par la route de Saint-Chamas, ils 
emprunteront la corniche du Suffren, 
pour rejoindre l’avenue de Radolfzell 
en passant devant la sous-préfecture 
avant d’accéder à l’avenue Félix-
Gouin. Ils emprunteront ensuite le 
chemin de Tivoli, puis celui de Cas-
tellan pour se retrouver sur l’espla-
nade Bernardin-Laugier et continuer 
par le chemin du Cordier et la montée 
de l’avenue Marcel-Roustan afin de 
rattraper la corniche de Suffren pour 
une nouvelle boucle.

Pour cette épreuve, quelque 45 “si-
gnaleurs“ (des bénévoles, tous issus 
de la “famille vélo“ istréenne) seront 
disséminés tout au long du parcours, 
sur les ronds-points et autres inter-
sections. C’est ainsi que les clubs de 
VTT, de cyclisme d’Istres et d’Entres-
sen, de cyclotourisme et de triathlon 
ont été mis à contribution afin d’assu-
rer la sécurité pour cette compétition.

Le départ de l’étape sera donné à 
Miramas mercredi 24 février à 12h30 
et les premiers coureurs devraient 
atteindre le rond-point du 16 mars 
1962 aux  alentours de 15h30 pour une 
arrivée finale devant l’Hôtel de ville 
prévue vers 16h30 pour les meilleurs. 
La remise des prix se fera sur le car 
podium installé pour l’occasion.

Attention : En raison de la course 
cycliste “Tour LA PROVENCE”, les 
voies suivantes seront fermées à la 
circulation, mercredi 24 février 2016 
de 14h à 17h :
- Route du Dela
- Corniche de Suffren
- Avenue Radolfzell
- Avenue des Anciens Combattants
- Avenue Félix-Gouin
- Chemin de Tivoli
- Boulevard Léon-Blum
- Chemin du Castellan
- Chemin du Cordier
- Avenue Marcel-Roustan
En cas d’urgence, contacter la 
POLICE MUNICIPALE au 04 13 29 50 45

Au programme

n De 12h45 à 13h45, parvis de l’Office 
de Tourisme, allée Jean-Jaurès.
Démonstration de VTT Trial par Théau Courtès 
(Istres Sport VTT), champion de France 2014, 
vice champion de France 2015, VTT Trial 20 
pouces
n De 14h à 15h30, parvis de l’Hôtel de Ville
Démonstration et animation de VTT et VTT 
Trial avec Théau Courtès, les enfants de 
l’école Municipale des Sports 
et les adhérents d’Istres Sport Cyclisme, 
Istres Sport Triathlon et Istres Sport VTT.
n 15h, parvis de l’Hôtel de ville, 
chemin du Castellan.
Parade des enfants et des clubs pour parcou-
rir les 200 derniers mètres du circuit istréen.

La course 
n Arrivée à Istres aux alentours de 15h30, de 
la course cycliste “TOUR LA PROVENCE”
Les coureurs effectueront 5 boucles d’environ 
9km en ville
n Arrivée vers 16h30 devant l’Hôtel de Ville.
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Léa Titouan

Sport santé 
pour les seniors 
C’est un rendez-vous incontournable 
pour les seniors de plus de 50 ans. 
Comme chaque année, l’Office Muni-
cipal des Sports (OMS), propose le 
jeudi 10 mars, à la halle polyvalente, 
une matinée dans le cadre des ate-
liers santé. 
Evaluation de la condition physique 
(souplesse, force musculaire, endu-
rance…), découverte d’activités 
adaptées mais également atelier 
nutrition pour composer soi même 
ses repas équilibrés.
✆0 4 90 50 10 11
accueil@omsistres.com

Bon démarrage 
d’Istres Sports 
Squash 
Pour sa première saison en Natio-
nale 3, le club présidé par Thierry 
Duvillié a bien débuté son cham-
pionnat.
Avec deux matches nuls (face à Lyon 
et Montpellier) et deux victoires (4-0 
contre Nîmes et 3-1 contre Valence) 
à leur actif, les istréens sont actuel-
lement 4ème sur 12 au classement 
provisoire et peuvent envisager une 
participation aux play-off après leur 
deux prochaines rencontres qui au-
ront lieu en mars.
Outre le championnat, Istres sports 
squash avait organisé un tournoi 
régional mi-janvier réservé aux 
joueurs de 2ème série. Une rencontre 
de très haut-niveau remportée par 
Richard Gigou de Vitrolles et un tir 
groupé des istréens qui prennent 
de la 3ème à la 7ème place sur les 56 
concurrents de la compétition.

Ateliers 
intergénérationnels
L’Union Sportive de l’Enseignement 
du 1er Degré (USEP), le Comité Dé-
partemental des OMS, en partenariat 
avec l’Office Municipal des Sports 
et la Ville proposent aux enfants de 
toutes les écoles d’Istres (de la sec-
tion grande maternelle au CM2) des 
ateliers sportifs. Rendez-vous est 
donné  le 30 avril au gymnase Dona-
dieu dans la matinée pour des ate-
liers découverte de différentes disci-
plines d’évaluation des aptitudes… 
pour une meilleure pratique sportive 
a faire en famille accompagné de ses 
parents ou grand-parents.

À 17ans, Léa, cadette 2ème année, qua-
lifiée pour le championnat de France 

qui aura lieu fin mars s’est fixée plusieurs 
objectifs cette saison.
Spécialiste de longue distance (800m et 
1500m nage libre), elle vise une place 
dans le top 20 des meilleures françaises 
afin d’envisager une sélection pour le 
championnat de France de Nat 1 sur 
le 1500m.  Parallèlement à cela, elle va 
tenter de se qualifier pour le champion-
nat d’Europe de demi-fond (5km) eau 
libre. Pour cela, il lui faudra se classer 
parmi les trois premières du champion-
nat de France qui se déroulera fin mai. 
“Les chronos réalisés la saison dernière 
lui permettait de prétendre à une 4ème 
place“, confiait Laurent Gerbeau son 
entraîneur de toujours. “Depuis, elle a 
encore progressé et peut espérer un 

podium“. Des performances qui peuvent 
ensuite lui ouvrir, sous peu, les portes de 
l’équipe de France. 400m 4 nages, 800m, 
1500m nage libre, 100m et 200m brasse, 
ce sont les distances sur lesquelles 
Titouan Piris, 14 ans est engagé. Egale-
ment entraîné par Laurent Gerbeau, ce 
jeune espoir du club istréen qui a par-
ticipé à la finale nationale benjamins la 
saison dernière, vise le podium en Natio-
nale 2 au championnat de France cette 
année.  Minime 1ère année, ses qualités 
peuvent lui permettre d’envisager une 
qualification au championnat de France 
de Nationale 1 en compagnie des plus 
grands nageurs de l’hexagone. Mais 
Titouan devra encore s’aguerrir avant de 
prétendre intégrer l’équipe nationale. n

Des espoirs
en grande forme

NATATION ❙ léa diebold, titouan piris, deux noms à retenir dans le monde de la natation. 
ces deux jeunes istréens qui évoluent respectivement en nationale 1 et nationale 2 tracent leur 
sillon au plus haut-niveau et sont les grands espoirs d’istres sports natation.
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Boxe éducative 
Les jeunes de la section boxe de 
l’Etoile Sportive Entressen-Istres 
(ESEI) ont été performants lors des 
championnats départementaux en 
remportant quinze médailles au total. 
Le 30 janvier, lors du championnat 
départemental Benjamin François 
Criado, Alexia Bastolet et Matteo 
Guintini  sont montés sur la 2ème 
marche du podium et trois médailles 
de bronze sont venues récompenser 
les Mael Dimaria, Elias Ahmin et 
Laïd Athman.
Le lendemain, à La Fare c’était au 
tour des minimes de monter sur le 
ring. Dorian Ramatchandirane, Adam 
et Yakine Nadji, Dany Amara ont 
obtenu l’or. Maidine Lagzouli  décro-
chait la médaille d’argent. Pedro 
Tramcourt, Nael Khalfaoui, Valentino 
Reaunud et Adel Nadji ont remporté 
la médaille de bronze
Des résultats qui les conduiront à 
participer au championnat régional 
les 28 février et 5 mars. 

Volley 
Ligue A féminine
Istres reçoit Le Canet pour la 18ème 
journée du championnat de France, 
samedi 5 mars à 19h30, à la halle 
polyvalente.
www.lnv.fr/10/47/laf/calendrier.html

Vacances sportives
Les inscriptions des jeunes de 6 à 17 
ans et adultes pour participer aux 
stages sportifs organisés par la ville 
durant les vacances de printemps 
(du 4 au 15/04) auront lieu à l’accueil 
de l’Hôtel de ville, à partir du 23 fé-
vrier 2016. 
Ces inscriptions concernent :
- Les stages sportifs pour les jeunes 
de 6 à 14 ans
-Le sport à la carte pour les 13/17 ans
- Hebdo sports (ados, adultes, handi)
✆  04 13 29 50 00
www.istres.fr

L’un des plus anciens stade de la ville 
change de peau. Depuis fin novembre, 

les travaux vont bon train sur le stade Fus-
ter connu également sous le nom de stade 
La Bayanne.
Comme le maire s’y était engagé à l’occa-
sion de vœux de l’OMS en janvier 2015, 
une concertation avec les dirigeants de la 
Jeunesse Sportive Istréeenne (JSI) a permis 
d’établir un cahier des charges pour la réno-
vation de ce terrain qui date de 1966.
Le terrain a été décapé et remplacé par une 
pelouse en synthétique dernière généra-
tion. Une réfection complète de la clôture 
d’enceinte est également au programme 

des travaux. Un revêtement synthétique de-
vant les vestiaires complètera ces travaux 
qui devraient être terminés dans le courant 
du mois de février. Après Rassuen et Audi-
bert, c’est le 3ème stade de la ville à subir 
un lifting. Le montant des travaux s’élève à 
405 063 € HT dont 200 000 € de subven-
tions de la part du Conseil Départemental. 
À noter qu’une demande d’aide supplémen-
taire a été formulée auprès de la Fédération 
Française de Football dans le cadre du dis-
positif “Horizon bleu“ visant accompagner 
la mise en place de projets d’équipements 
dans le but d’améliorer les conditions de 
pratique du football. n

Le stade Fuster 
se pare d’un nouvel habit

n 2 pas de tir à l’arc
n 5 terrains de squash
n 10 terrains de tennis en terre 
battue (dont 4 couverts)
n 14 terrains de tennis en dur
n 8 stades de foot pelouse
n 3 stades de foot synthétique
n 3 stades de foot stabilisé
n 1 terrain de rugby
n 1 halle polyvalente
n 8 gymnases
n 1 piste d’athlétisme
n 1 salle de musculation
n 1 salle d’haltérophilie

n 3 piscines
n 1 boulodrome couvert
n 2 bases nautiques
n 1 salle de boxe
n 1 salle de cardio
n 1 centre équestre
n 3 parcours sportifs
n 1 skate park
n 13 000 licenciés

Dans les prochains mois, une 
salle des arts martiaux va voir 
le jour dans les locaux de 
l’ancien centre aquatique la 

Pyramide, place Champollion. 
Ce nouvel équipement dont 
la livraison est prévue à la 
fin de l’année sera composé 
d’un Dojo de 507m2 modulable, 
d’une salle multi-activités avec 
parquet de 260m2, d’un espace 
de préparation physique de 
280m2, d’un sauna.
Cette infrastructure accueillera 
une dizaine de clubs représen-
tants quelque 15 disciplines 
d’arts martiaux pour environ 
1000 licenciés.

UNE VILLE BIEN ÉQUIPÉE
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En attendant d’admirer les coups 
droits, revers et autres smatches de 

l’élite mondiale junior lors de l’Open 
d’Istres du 9 au 17 avril, les tennis-
men istréens, jeunes et moins jeunes, 
œuvrent sur les courts et défendent les 
couleurs de leur club dans différentes 
compétitions.

Fin décembre, l’équipe féminine 15-16 
ans composée de Lisa Arnaud-Fassetta, 
Chloé Barbieri et Lou Dupuis-Kovalsky a 
remporté le championnat de Provence. 
Une épreuve qualificative qui permet à 
ces demoiselles entraînées par Sébas-
tien Caria de participer au phases  finales 
du championnat de France qui débutera 
au mois de mars. Vainqueur également 

l’équipe vétérans + 35 ans qui a rem-
porté le championnat départemental de 
1ère division en battant Allauch en finale 
le 10 janvier au terme d’un parcours de 
neuf rencontres durant la saison. Bravo à 
Cédric Tamburini, Florent Sebah, Nicolas 
Tesson, Frédéric Garron, Frédéric Bedou, 
Stéphane Durand et Noussie Benhalima
L’équipe première d’Istres Sports Tennis 
a accédé en nationale 2 en fin de saison 
dernière après avoir terminé à la 2ème 

place du championnat. Elle vise le main-
tien au terme des cinq rencontres du 
championnat qui commencera le 1er mai. 
Les Istréens auront pour adversaires 
Nogaro, Cattenon, Nice, Montferrand et 
Paris-Montrouge. n

Le tennis istréen se porte bien

Reconnue dans toute la région par 
sa qualité et par l’affiche proposée, 

cette compétition accueillera 12 équipes 
qui disputeront au total 42 matches.
Comme d’habitude, l’épreuve aura un 
rayonnement bien au delà du départe-
ment avec les clubs de Dijon, Montpel-
lier, Nîmes, Martigues, le SMUC, Mar-
seille-Provence et bien entendu deux 
équipes d’Istres entre autres. Valence 

sera également de la partie pour dé-
fendre son titre acquis l’an passé.
Le Top Handball demeure un rendez-vous 
important pour tous les clubs et permet 
d’encourager la pratique du haut niveau 
chez les jeunes, tout en favorisant les 
échanges conviviaux entre joueurs, 
dirigeants et parents. Il permet aussi 
à de jeunes arbitres en formation, de 
mettre à profit ces rencontres et valider 

ainsi leur apprentissage sur le terrain au 
cours de ces rencontres. La cérémonie 
d’ouverture aura lieu le samedi 26 mars 
dans l’après-midi à la halle polyvalente.
Le samedi et dimanche seront réservés 
au matches de poule et lundi se dérou-
leront les matches de classement et les 
finales. n 
Entrée gratuite.

Les jeunes au Top

HANDBALL ❙ les 26, 27 et 28 mars, istres-provence-handball organise sa 15ème édition du top handball. cette compétition qui se 
déroulera à la halle polyvalente et aux gymnases bardin et donnadieu réunit les équipes masculines (-16 ans).
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Page d’expression des Conseillers Municipaux 

« Après les 7 cérémonies de vœux placées sous une propagande 
politique, le maire d’Istres n’a eu de cesse le mot économie, mais 
pour qui ?
Article à retrouver sur : www.lioneljarema.fr »

Cordialement
L. JAREMA

La sci Istropolis veut créer une nouvelle zone commerciale de 
30 000m2 et concurrencer encore le centre ville d’Istres. Il est 
regrettable que le conseil municipal n’ai été ni informé ni consulté.
V. LEMASSU

Le centre-ville se meurt et d’autres commerces vont disparaitre!
La prochaine extension de la zone du Tubé, la fin de l’obligation 
de créer des places de parking en centre-ville dans le nouveau 
PLU pour chaque nouvelle construction, sont autant de points qui 
assombrissent un peu plus l’avenir ! Les dernières annonces sur 
le Forum des Carmes seront-elles suivies d’effet?! Nous l’espérons 
pour tous ceux qui l’attendent comme le Messie!

Michel LEBAN & Robin PRÉTOT 
“Place aux Istréens“

Les vœux de nouvelle année peuvent durer un mois, cela a été le cas à Istres et ce temps a été nécessaire pour énoncer au fur et à mesure l’ensemble 
des griefs du maire : la baisse des dotations de l’état (8 millions d’euros) le surprend alors qu’elle est prévue depuis 2 ans ; l’augmentation du 
montant de la péréquation était prévue aussi ; la diminution des dotations de la région et du conseil départemental aussi ; le freinage de la mise 
en marche de la Métropole par quelques « inconséquents » était prévue aussi. Le Forum des Carmes freiné par le Village des Marques. Si le budget 
d’une commune comme Istres ne se gère pas comme celui d’un ménage et n’a pas vocation à faire des économies, dixit le maire (ce qui dans un 
sens est dommageable), nous pourrions ajouter qu’il n’a pas vocation à s’endetter outre mesure. Faisons des vœux pour que nos impôts locaux, 
nos taxes foncières n’augmentent pas non plus outre mesure.

Paul MOUILLARD
“Istres Bleu Marine“

La meilleure réponse à apporter aux critiques est l’action.

Lorsque vous gérez une ville comme Istres, la critique est aisée et fréquente, surtout lorsque elle est, pour les esprits chagrins, leur seul moyen 
d’exister, les adjectifs et arguments ne manquent pas.  

L’action en revanche est silencieuse mais tellement plus efficace pour répondre à vos attentes.

Avec les élus de la majorité municipale nous avons dès 2014 affiché clairement nos ambitions et notre vision optimiste de la politique et nous le 
démontrons quotidiennement depuis.

J’ai toujours revendiqué mon ambition pour Istres, pour vous offrir le meilleur et faire de notre ville un endroit où il fait bon vivre. Cette volonté 
sans cesse renouvelée m’amène à faire des choix, à aménager notre espace de vie commun et le porter toujours plus haut.

Les raisons de se réjouir de vivre à Istres sont nombreuses. A la qualité de vie, s’ajoute la performance d’un service public de très haut niveau et 
des projets d’envergure comme le Pôle Aéronautique, le Golf,la requalification du Port des Heures Claires et tant d’autres qui viendront bientôt, 
enrichir notre Ville.

Pour l’heure savourons enfin le démarrage du FORUM DES CARMES qui donne le top départ du renouveau du Centre Ville et le choix de Zinédine 
ZIDANE d’implanter son équipement sportif « Z5 » à Istres.

Autant d’annonces qui poussent à l’optimisme et que j’espère vous partagerez. 

François BERNARDINI
“Nous, sommes Istres“

l’article l. 2121-27-1 du code général des collectivités territoriales précise que, “dans les communes de 3500 habitants et plus qui diffusent, sous 
quelque forme que ce soit, un bulletin d’information générale sur les réalisations et la gestion du conseil municipal, un espace est réservé à l’expression 
des conseillers de l’opposition municipale, dans les conditions fixées par le règlement intérieur“. ce droit d’expression sur les affaires communales doit 
être exercé par leurs titulaires, qu’ils soient de la majorité municipale ou de l’opposition, dans le respect des règles fixées par le code électoral et par 
la loi du 29 juillet 1881 relative à la liberté de la presse.
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DIALOGUER

Télécharger 
l’application sur 
votre téléphone mobile, 
scanner ce symbole 
et accéder directement 
au site internet 
de la ville d’istres.

S’INFORMER

www.istres.fr

LES SERVICES 
MUNICIPAUX

Hôtel de Ville
1, Esplanade Bernardin-Laugier
CS 97002 - 13808 Istres Cedex
✆ 04 13 29 50 00
Horaires d’accueil du public
Lundi de 8h à 18h (journée continue). 
Du mardi au vendredi de 8h à 12h 
et de 13h30 à 17h.
Accueil téléphonique à partir de 8h30. 
Pour toute urgence contacter la Police 
Municipale ✆ 04 13 29 50 45

Mairie annexe 
du Prépaou
Quartier du Prépaou - 13800 Istres
✆ 04 42 55 58 20
Horaires d’accueil du public
Du lundi au vendredi de 8h à 12h
et de 14h à 17h.

Mairie annexe 
d’Entressen
Av. de la Crau - 13118 Entressen
✆ 04 13 29 56 50
Horaires d’accueil du public
Du lundi au vendredi de 8h à 12h
et de 14h à 17h.

Novembre et décembre 2015
mariagEs
 Rachel VONGKINGKEO & Rudi FISCHER

DéCÈs
 Darius LEMMI
 Georgette BRES épouse AYMES
 Robert CIVET
 Yvonne TOUCHET veuve RIOU
 Paulette VAQUIER veuve PELLECUER
 Marie RAMBERT veuve FRAINER

n Permanences du Maire
Le Maire d’Istres tient sa permanence 
en Mairies annexes du Prépaou et 
d’Entressen. Sur rendez-vous : 
prépaou ✆ 04 42 55 58 20 
EntrEssEn ✆ 04 90 50 51 00
HôtEl DE VillE ✆ 04 13 29 50 03

n Nouveaux arrivants
Vous avez récemment élu domicile à 
Istres. La ville d’Istres vous souhaite la 
bienvenue et vous invite à participer, en 
tant que nouvel habitant, à la cérémonie 
d’accueil organisée chaque année 
par la municipalité. Ce rendez-vous, 
placé sous le signe de la convivialité, 
vous permettra de rencontrer vos élus 
et d’échanger avec eux et ce, dès 
les premiers mois de votre arrivée 
à Istres. Pour vous faire connaître, 
connectez-vous sur le site de la ville 
d’Istres et remplissez le formulaire de 
renseignements : www.istres.fr 
(rubrique Mairie > Nouveaux arrivants)

n Nouveaux commerces
Eric Escudier - Photographe
Passage de la Ferrage
Heures d’ouvertures : tous les après-midis de 
14h à 20h, sauf le dimanche
✆ 06 30 05 10 71

Fromagerie  Maison Bellante
32 boulevard Painlevé
Heures d’ouvertures : du mardi au vendredi, 
de 8h30 à 12h30 et de 15h30 à 19h
et dimanche de 8h30 à 12h30
✆ 06 71 70 03 27

Bel’ à croquer
Avenue de la Cardaline 
Centre Commercial la Prédina
Heures d’ouvertures :  
Mardi et jeudi > 9h à 12h et 14h30 à 19h
Mercredi, vendredi et samedi > 9h à 19 h
Avec ou sans rendez-vous.
Bel’ à Croquerpropose un Spa
✆ 07 63 45 25 01

n Attention  
En raison de la course cycliste “Tour LA 
PROVENCE”, les voies suivantes seront 
fermées à la circulation, mercredi 24 
février 2016 de 14h à 17h :
- Route du Dela
- Corniche de Suffren
- Avenue Radolfzell
- Avenue des Anciens Combattants
- Avenue Félix-Gouin
- Chemin de Tivoli
- Boulevard Léon-Blum
- Chemin du Castellan
- Chemin du Cordier
- Avenue Marcel-Roustan
En cas d’urgence, contacter la 
POLICE MUNICIPALE ✆ 04 13 29 50 45

n Un forum des séjours
pour faire le bon choix ! 
Pour pouvoir faire le bon choix parmi 
l’offre de séjours destinée aux 6 à 17 ans, 
un forum séjours est organisé le samedi 
12 mars 2016, de 14h à 17h, au collège 
Alain Savary. L’occasion de rencontrer 
les interlocuteurs et d’échanger sur le 
contenu des séjours, leur programme 
festif, ludique ou environnemental. 
Cette rencontre avec les directeurs et 
animateurs des séjours, permet d’avoir 
une vue renseignée en fonction des 
envies et de la tranche d’âge concernée 
et ainsi mettre un terme aux éventuelles 
hésitations.
Destination : Hautes-Alpes / Tarn /
Aveyron / Landes / Corse / Espagne/ Gers

Forum études supérieures 
Le 1er mars de 9h à 16h, se tiendra 
le forum des formations et études 
supérieures à la halle polyvalente. 
Organisé par le lycée Arthur-Rimbaud, 
cette neuvième édition, également 
ouverte aux parents qui le souhaitent, 
a pour objectif d’aider les élèves à 
affiner leurs projets d’orientation post-
bac. Les exposants présenteront des 
cursus supérieurs courts, longs, en 
classes prépas, dans les grandes écoles 
d’ingénieurs et de commerce ou au sein 
d’écoles spécialisées. 
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Calendrier Europe tour - Classe 2.1
3 étapes de 180 km
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Passage à Istres le 24 février

ATTENTION
Les voies suivantes seront 
fermées à la circulation, 
mercredi 24 février 
de 14h à 17h :
- Route du Dela
- Corniche de Suffren
- Av. Radolfzell
- Av. des Anciens 
  Combattants
- Av. Félix-Gouin
- Chemin de Tivoli
- Boulevard Léon-Blum
- Chemin du Castellan
- Chemin du Cordier
- Av. Marcel-Roustan

En cas d’urgence, 
contacter la 
POLICE MUNICIPALE 
✆ 04 13 29 50 45


